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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Se desata fiebre por la alcaldía  
Durante los últimos días y tras el segundo informe del Gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, se intensificó la promoción de aspirantes a la presidencia municipal de Puebla, 
tanto en el PAN como en el PRI, lo cual se reflejó este martes con el apoyo que le expresó 
Leobardo Soto, líder de la CTM y la organización Poblanos en Movimiento al rector de la 
BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

RMVR no duplicará esfuerzos para acabar la pobreza 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se deslindó de su compromiso, firmado ante 
notario para combatir la pobreza en Puebla, al fincar la responsabilidad directa en la 
Cruzada Nacional contra el Hambre, programa anunciado este lunes por el presidente 
Enrique Peña Nieto. (Heraldo) 

   
 

 
RMV y EPN acuerdan  trabajar por Puebla  
El presidente Enrique Peña Nieto le tomo la palabra el Gobernador Rafael Moreno Valle, 
en el sentido de trabajar de manera coordinada a favor de Puebla, en entrevista, el 
ejecutivo estatal anunció que ya inicio la coordinación con el gabinete estatal para 
concretar  proyectos  como el segundo piso de la autopista México Puebla. (Síntesis) 

  
 

 

Impulsan candidatura de Agüera para alcalde 
Poblanos en Movimiento se lanzó en cargada a favor de Enrique Agüera Ibáñez, quien 
actualmente se desempeña como rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), la 
agrupación de empresarios y priistas, demandaron a la dirigencia estatal del PRI que 
invite al rector de la máxima casa de estudios estatal a abanderar las aspiraciones del 
tricolor a la alcaldía. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Suspende PRI aval al Pacto por Puebla 
Tras visitar a Ivonne Ortega Pacheco, el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del 
Campo, cambió su postura y dejó en suspenso la firma del Pacto por Puebla, pues dijo 
que será hasta conocer el contenido del documento propuesto por Rafael Moreno Valle 
cuando definirán si lo avalan. (Cambio) 

  
 

 
Viven 800 familias en zonas de riesgo 
Por primera vez en la historia de Puebla, las autoridades municipales cuentan con un 
Atlas de Riesgos Naturales que les permite conocer el número de personas y lugares 
vulnerables a desastres naturales, como lluvias, inundaciones, sismos, actividad sísmica y 
emergencias químicas, luego de que el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, 
recibió el documento por parte de Ricardo Pérez Güemes, presidente de la CMIC, y que 
permite establecer que al menos 6 mil personas habitan en lugares en riesgo como orillas 
de barrancas, ríos y ductos de Pemex. (Milenio digital) 

  
 

 

Innecesario, el Pacto por Puebla: PRI nacional a legisladores locales 
Ivonne Ortega Pacheco, secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, 
calificó de ocioso el “Pacto por Puebla” que promueve el gobernador Rafael Moreno Valle, 
y advirtió el riesgo de que sea utilizado para amordazar a los diputados de oposición en el 
Congreso del estado. (La Jornada de Oriente) 

 
TITULARES DIGITALES 
 

 
 
 

 

 

Con apoyo del BID y del Banco Mundial quieren monorriel para Puebla 
Puebla busca apoyo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y del Banco Mundial 
(BM) para que a partir del 2016 se implemente el monorriel como un nuevo sistema de 
transporte, con un costo de inversión de hasta 35 millones de pesos por kilómetro. (e-
consulta) 
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Moreno Valle celebra disposición federal para combatir la marginación 
El gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, celebró la disposición del 
gobierno federal para focalizar programas, al tiempo de coordinar acciones y recursos 
para combatir la pobreza extrema y la marginación. (Periódico digital) 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

RMV inaugura alcantarillado en Atempan 
El Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró los Sistemas de Alcantarillado Sanitario en 
las localidades de Cala Norte, Potrero Nuevo y Cala Sur, en este municipio, que se 
realizaron con una inversión de más de 9 millones de pesos. (Contraparte) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Fernando Moreno Peña, delegado del CEN del PRI en Puebla 
Fernando Moreno Peña será el delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en el 
estado de Puebla. Al ex gobernador de Colima y uno de los coordinadores del candidato 
del PRI a la Presidencia en 2006, Roberto Madrazo, lo apoyarán varios delegados 
regionales que el CEN nombrará en breve. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 
Indaga el IFAI a comisionada 
El IFAI indaga a la comisionada Sigrid Arzt por conflicto de intereses al participar en 
votaciones de recursos que ella interpuso con alias. (Reforma) 

  
 

 
Se cierra voto en el caso Cassez 
Los cinco ministros de la Suprema Corte de Justicia que discutirán este miércoles el caso 
de Florence Cassez, sentenciada a 60 años de prisión, tienen posturas divididas en torno 
al proyecto que pretende otorgar un amparo a la ciudadana francesa. (El Universal) 

 
 

 

 
Secuestros, al alza; Florence, casi libre 
A pesar de que la “guerra” contra el crimen organizado fue la prioridad de Felipe 
Calderón, el sexenio anterior cerró con un incremento de 137 por ciento en el número de 
secuestros en todo el país, respecto a la gestión de su antecesor Vicente Fox, según los 
datos actualizados del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. 
(Milenio digital)  

  
 

 
Florence Cassez podría recibir hoy nueva oportunidad 
l amparo para efectos en favor de la ciudadana francesa Florence Cassez, para que un 
tribunal emita una nueva sentencia sin tomar en cuenta las declaraciones de víctimas 
clave de los hechos que se le imputan, aún no está decidido; se necesitan tres votos de 
los cinco ministros que estarán presentes, para aprobar el proyecto elaborado por Olga 
Sánchez Cordero. (La Jornada) 

  
 

 

Sepomex, vía de trasiego de drogas y armas desde el 2007 
El Servicio Postal Mexicano fue alertado en ese año de actividades del crimen organizado 
en sus envíos; incluso hubo secuestro de paquetes por grupos armados, revela 
Purificación Carpinteyro. (El Economista Digital) 

  
 

 
Elecciones no infectarán el Pacto por México: PRI 
El acuerdo es asignatura sexenal; las elecciones son de coyuntura, asegura en entrevista 
Camacho Quiroz. El Presidente no tiene más derechos que otros priistas, pero tampoco 
tiene menos; “no es políticamente neutro”.Tenemos un “optimismo razonable” para ganar 
en BC; los siete aspirantes del PRI llegarán a un arreglo. (Crónica Digital) 

  
 
 
 

 

 
Testigos protegidos y arraigo, a revisión; Senado busca reformar medidas 
cautelares 
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El Congreso de la Unión analizará las figuras de los testigos protegidos y el arraigo para 
evitar que su uso perjudique a inocentes, anunció el coordinador del PRI en el Senado, 
Emilio Gamboa Patrón. (Excélsior) 

 
 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 
 

 
 
HERALDO 

• Puebla ya tiene Atlas de Riesgos 
Aunque sin datos precisos sobre el número de personas en situaciones graves, este día se presentó el atlas de 
riesgo del municipio de Puebla, que buscará concientizar a la población sobre planes de contingencia respecto a 
cada zona habitacional. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que la mayoría de los 
riesgos a los que se expone una familia se originan por ignorar las medidas básicas de seguridad e incluso 
construir viviendas en asentamientos irregulares o simplemente prohibidos, como son laderas de ríos y barrancas, 
puntos cercanos a ductos de petróleos y otras condicionantes. (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-01-23/ciudad/puebla-ya-tiene-atlas-de-riesgos 
 

 
 
SINTESIS 

• Entrega Atlas de Riesgo del municipio 
El equipo de expertos del área de la construcción, entregó el Atlas de Riesgo para el Municipio de Puebla a la 
delegación federal de Desarrollo Social y al alcalde Eduardo Rivera Pérez  como una herramienta para prevenir 
riesgos en caso de fenómenos naturales, hidrológicos, climatológicos y sismológicos, pues se tienen detectadas 
alrededor de 12 mil familias las que viven en zonas de vulnerables y sobre ductos de Pemex. En el marco oficial, 
el  edil capitalino sostuvo que esta herramienta será de gran utilidad para los poblanos, pues se podrá tener una 
idea más clara de donde es conveniente desarrollar asentamientos regulares. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Puebla se integra al Atlas de Riesgos a nivel nacional 
El ayuntamiento de Puebla concluyó la elaboración del Atlas de Riesgo del municipio poblano, el cual marca que 
por lo menos 6 mil personas que habitan en asentamientos irregulares viven en riesgo. Este Atlas de Riesgo de 
Puebla contiene toda la identificación de riesgos por fenómenos naturales que afectan más a la capital poblana 
como lluvias, inundaciones, incendios entre otros. Entre las zonas del municipio que están consideradas como 
“focos rojos” en el nuevo Atlas de Riesgos se encuentran barrancas y ríos ubicados al norponiente de la ciudad en 
cuestión de inundaciones, San Miguel Canoa y San Aparicio en cuanto a fuertes fríos y sobre ductos de Pemex. 
(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105144 
 

 
 
CAMBIO  

• Atlas de riesgos costó 1.5 millones de pesos 
 El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, presentó el primer Atlas de riesgos naturales del municipio de Puebla, 
cuyo objetivo es subsanar los rezagos de pasadas administraciones y fomentar la cultura de prevención en la 
ciudadanía. La elaboración de este proyecto tuvo un costo de 1.5 millones de pesos. De éstos, 1.2 millones fueron 
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aportados por la Federación, mientras que el municipio contribuyó con 300 mil. Dicho trabajo presenta la 
información necesaria sobre los distintos factores de riesgo para asentamientos humanos. (Eloy Rodríguez 
Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/913-atlas-de-riesgos-cost%C3%B3-15-
millones-de-pesos  
 

 
 
MILENIO  

• Entregan a ERP el primer Atlas de Riesgos Naturales 
Por primera vez en la historia de Puebla, las autoridades municipales cuentan con un Atlas de Riesgos Naturales 
que les permite conocer el número de personas y lugares vulnerables a desastres naturales, como lluvias, 
inundaciones, sismos, actividad sísmica y emergencias químicas, luego de que el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, recibió el documento por parte de Ricardo Pérez Güemes, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industrial de la Construcción (CMIC), y que permite establecer que al menos 6 mil personas habitan en lugares en 
riesgo como orillas de barrancas, ríos y ductos de Pemex. (Violeta García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818facb98c  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Viven 13 mil poblanos en zonas de riesgo por ríos y ductos 
Unos trece mil poblanos viven en zonas de riesgo de inundación o sobre ductos de hidrocarburos, de acuerdo con 
el Atlas de Riesgos naturales que elaboró la Cámara Mexicana del Industria de la Construcción (CMIC) para el 
ayuntamiento de Puebla y un informe de Petróleos Mexicanos. El primer documento, el cual requirió una inversión 
de 1.5 millones de pesos, destaca las áreas de la capital que se encuentran en situaciones de vulnerabilidad ante 
fenómenos meteorológicos y sísmicos, en las que habitan siete mil personas. (Shanik David) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12490 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Eduardo Rivera recibe el Atlas de Riesgos Naturales del Municipio de Puebla 
Si tenemos el conocimiento de un Atlas de Riesgos Naturales, tanto la sociedad como el gobierno seguiremos con 
la cultura de la prevención, la cual nos ayudará a evitar pérdidas humanas: Rivera Pérez. El Presidente Municipal 
de Puebla, Eduardo Rivera Pérez recibió el Atlas de Riesgos Naturales del Municipio de Puebla por parte de Ricardo 
Pérez Güemes, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), el cual se desarrolló 
durante el año 2012 con una inversión de un millón y medio de pesos con aportación federal y municipal, siendo 
la primera vez que se realiza un estudio de éste tipo en la capital poblana. (redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48674 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Puebla presenta Atlas de Riesgos Naturales 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, asistió a la presentación del Atlas de Riesgos Naturales del Municipio 
de Puebla, el cual tiene como propósito identificar peligros por fenómenos meteorológicos, geológicos y sísmicos. 
Durante la presentación de este documento, el director de Protección Civil Municipal (PCM), Gustavo Ariza 
Salvatori, refirió que otro de los objetivos es reducir las pérdidas humanas y de bienes ante una catástrofe 
natural. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-presenta-Atlas-de-
Riesgos-Naturales&id=40627  
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RETO DIARIO 
• Después de marzo iniciarán obras del Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo 

Con una inversión de 54 millones de pesos provenientes del Programa Ciudades Patrimonio del Fondo Nacional 
para la Cultura y las Artes, el ayuntamiento de Puebla, encabezado por Eduardo Rivera Pérez, ejecutará el 
Proyecto Corredor Turístico Catedral-Paseo Bravo. Entre los trabajos que se realizarán, destacan la instalación de 
cableado subterráneo, remozamiento de fachadas de la zona que se rehabilitará, así como la intervención en 
parques y jardines. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Despues-de-marzo-
iniciaran-obras-del-Corredor-Turistico-Catedral-Paseo-Bravo&id=40651 
 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Modificarán el tianguis de Los Lavaderos por operación de RUTA  
Unos 100 tianguistas de Los Lavaderos tendrán que reacomodarse en los próximos días a consecuencia de la 
operación de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) y las modificaciones que generará en las rutas 
alimentadoras de la zona, reveló el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. El funcionario 
explicó que la Secretaría de Transportes está valorando el cambio de ruta de la Diagonal Defensores de la 
República a la Diagonal Santuario, que es donde se instala los días jueves y domingo el tianguis, por lo que este 
popular mercado tendría que reducirse. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2852507.htm  
 

 
 
SINTESIS 

• El Paseo Bravo siempre fue centro de diversión: JOS  
Para el director general de la Escuela Superior de Turismo 'Roberto Cañedo Martínez', Javier Ojeda Sosa, la Rueda 
de la Fortuna que se pretende colocar en el Paseo Bravo será un gran atractivo turístico puesto que se convertirá 
automáticamente en un mirador. En entrevista, Ojeda Sosa aprobó que dicho aparato sea colocado en el parque 
instalado entre la 11 y 13 sur, ya que reveló que ese sitio nunca fue un lugar histórico, "en los años sesentas y 
setentas fue un espacio de paseo dominical para las trabajadoras domésticas". (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Alcaldía va al rescate de Canoa y La Resurrección 
La Dirección de Protección Civil se encuentra preparada con 2 mil kits de apoyos a personas vulnerables que 
están padeciendo las bajas temperaturas que se registran en la capital poblana. Se tratan de cobijas, cobertores y 
despensas que se pudieran entregar de manera inmediata a la población que se encuentra en lugares con más 
alta vulnerabilidad por el frío que se está sintiendo en el municipio. Al respecto, el encargado de esta área, 
Gustavo Ariza Salvatori aseveró que hasta el momento la población no ha solicitado ningún apoyo, pero la 
dependencia cuenta con lo necesario para atenderlos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105143 
 
INTOLERANCIA 

• Echarán a ambulantes del Paseo Bravo por megamirador 
La secretaría de Gobernación municipal está preparada para la salida de ambulantes del Paseo Bravo luego de 
que se anunciara la llegada de uno de los megamiradors más grande del mundo a este parque, así como su 
dignificación dentro de las obras del Corredor Turístico Paseo Bravo-Catedral. Las alternativas para el traslado de 
más de 50 ambulantes más los 250 que utilizan este espacio por temporada se encuentran en el parque Juárez, El 
Carmen y Analco donde los informales tendrían que ocupar sus espacios. (Alejandro Camacho) 
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http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105141 
 

 
 
CAMBIO  

• No habrá ambulantes en RUTA: Montiel 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, pidió denunciar a los comerciantes informales que 
pretendan vender en el metrobús. “Yo he girado instrucciones para que haya eventualmente algunos recorridos 
por estas terminales y podamos evitar que el día de mañana sean secuestradas por las organizaciones del 
comercio informal”, anunció. (Eloy Rodríguez Linares) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/910-no-habr%C3%A1-ambulantes-en-ruta-
montiel  
 

 
 
E-CONSULTA 

• Felicita Montiel Solana a Franco Rodríguez por dejar el CCE 
El secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana, felicitó que Francisco Rodríguez Álvarez haya 
“puesto el ejemplo” de renunciar al CCE para buscar la candidatura a la alcaldía, y pidió que los funcionarios que 
tengan una intención similar dejen sus cargos públicos. Pese a que Montiel Solana expresó a mediados del año 
pasado su interés de buscar la Presidencia Municipal por el PAN, en esta ocasión indicó que se mantiene 
concentrado en atender los asuntos de la Secretaría de Gobernación y que será hasta que el partido blanquiazul 
fije las reglas para la elección de candidatos cuando él defina si participa o se mantiene ajeno. (Jorge Pérez)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/felicita-montiel-solana-a-franco-
rodriguez-por-dejar-el-cce 
 
E-CONSULTA 

• Pedirá municipio en comodato predio del tianguis La Piedad 
El ayuntamiento de Puebla solicitará al Instituto Nacional de Administración y Avalúo de Bienes (Indaabin) que 
ceda en comodato el predio donde se ubica el tianguis de La Piedad, a fin de que la autoridad municipal pueda 
regular la operación de los comerciantes y evitar más conflictos como los que se han originado durante los últimos 
años. Así lo dio a conocer el titular de la Secretaría de Gobernación, Pablo Montiel Solana, quien indicó que por 
medio de la Sindicatura se realizará la gestión ante el Indaabin, toda vez que al ser un bien inmueble federal y los 
conflictos entre grupos de particulares, la autoridad municipal no ha podido establecer orden. (Jorge Pérez))  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pedira-municipio-en-comodato-
predio-del-tianguis-la-piedad 
 
 

 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Reubicarán a comerciantes de Los Lavaderos por las nuevas rutas del transporte 
 Al menos un grupo de 100 comerciantes de la zona de "Los Lavaderos" podrían ser reubicados para permitir el libre 
tránsito de las rutas del transporte público que sufrieron un cambio en su derrotero por el inicio de operaciones de 
la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). El Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, dijo 
que la Secretaría del Transporte (ST) le solicitó a la comuna iniciar las pláticas con los comerciantes del tianguis que 
se instala a un costado de la Diagonal Defensores y acordar un reacomodo en la Diagonal Santuario para permitir la 
circulación de algunas rutas. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Montiel Solana también aplaude la decisión de Francisco Rodríguez 
El Secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, confió en que los funcionarios que tengan una 
aspiración a un cargo de elección popular seguirán el ejemplo del empresario Francisco Rodríguez Álvarez y se 
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separarán de sus puestos. En su caso particular sentenció que hasta que el PAN emita las reglas para la selección 
de candidatos fijará una postura. En entrevista celebró la decisión tomada por el empresario de separarse de este 
organismo para continuar con su proyecto de candidatura a la alcaldía de Puebla. Comentó que esta acción 
demuestra congruencia y esta debe ser el ejemplo para aquellos que se encuentran en la función pública pero que 
tienen la intención de participar en la elección de julio próximo. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Entregará Seprocim cobertores y cobijas por bajas temperaturas 
Ante las bajas temperaturas, la Dirección de Protección Civil municipal (Seprocim), entregará  2 mil kits de 
apoyos a personas vulnerables que están padeciendo los fuertes fríos que se registran en la capital poblana. Se 
tratan de cobijas, cobertores y despensas que pudieran ser entregar de manera paulatina a la población que se 
encuentra en lugares con más alta vulnerabilidad. Al respecto, el encargado de esta área, Gustavo Ariza Salvatori, 
aseveró que hasta el momento la población no ha solicitado ningún apoyo, pero la dependencia cuenta con lo 
necesario para atenderlos. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48671 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Hasta 99 albergues se habilitarían por frente frío: Gustavo Ariza 
Pese a las bajas temperaturas en el estado de Puebla, en el municipio no se han reportado zonas afectadas, 
comentó, Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal (PCM), al señalar que en la ciudad existen 
99 espacios que podrían habilitarse como albergues, en caso de ser necesario. Tras la presentación del Atlas de 
Riesgos Naturales, el funcionario municipal, indicó que brigadistas de la dependencia a su cargo están pendientes 
de cualquier emergencia que se pueda registrar en el municipio, debido a las bajas temperaturas. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Hasta-99-albergues-se-
habilitarian-por-frente-frio:-Gustavo-Ariza&id=40640 
 
RETO DIARIO 

• Arturo Loyola quiere candidaturas del PRD para su familia 
El delegado municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la capital, Arturo Loyola González, 
destapó a sus hermanos para buscar una diputación local y la presidencia de Puebla en las elecciones del 7 de 
julio. Durante el encuentro con los medios de comunicación, el también regidor por el PRD, dijo que entre los 
perfiles para la alcaldía poblana se encuentra su hermano, Sergio Loyola González, además de otros personajes, 
como Germán Molina Carrillo, Antonio Kuri, René Meza Cabrera, entre otros. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Loyola-utiliza-estructura-
del-PRD-para-apuntalar-aspiraciones-de-su-familia&id=40628  
 
RETO DIARIO 

• Comerciantes de Los Lavaderos serán reubicados por la RUTA 
Cerca de 100 tianguistas de Los Lavaderos serán reordenados debido a la puesta en marcha de la Red Urbana de 
Transporte Articulado (RUTA), reveló el secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana. En entrevista, anunció 
que con el funcionamiento de las rutas alimentadoras de este nuevo sistema es necesario reorganizar a los 
comerciantes de ropa de este lugar, sin embargo, desechó la posibilidad de reubicar a todos los vendedores del 
mismo. Por lo anterior, explicó que debido a que algunas rutas del Metrobús cambiarán las zonas por donde 
circulan, se deberá realizar esta modificación, misma que aseguró, no perjudicará a los clientes del tianguis 
ubicado entre el Boulevard 5 de Mayo y Diagonal Defensores de la República. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Comerciantes-de-Los-
Lavaderos-seran-reubicados-por-la-RUTA&id=40643 
 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
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EL SOL DE PUEBLA  

• Toma magisterio instalaciones de Programación y Presupuesto de la SEP 
Integrantes de antorcha magisterial tomaron las instalaciones de Programación y Presupuesto de la SEP, para 
exigir construcciones de escuelas, equipamiento, claves y plazas que aseguran han solicitado desde hace año y 
medio.  Asimismo, reprobaron que los docentes del estado no tengan las herramientas necesarias para hacer 
frente a la Reforma Educativa aprobada por el Poder Legislativo el año pasado. "Si no hay solución, nos quedamos 
en plantón", gritaron al unísono. Las oficinas ubicadas en la recta a Cholula permanece cerradas y amenazan en 
congregarse todo el gremio antorchista si no hay una solución a sus peticiones. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2852416.htm    
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Exigen a la ST corregir problemas de la RUTA 
Aunque reveló que un servicio tan complejo como el sistema de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA) 
siempre presenta inconvenientes, el urbanista Javier Ramírez Sánchez aseguró que ante los accidentes que se 
presentaron en días pasados con el metrobús, algunos problemas deben ser subsanables de manera inmediata 
para generar certeza entre los usuarios y entre la población en general. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105138 
 
INTOLERANCIA 

• Antorcha Magisterial se compromete a respetar la ley 
La Secretaría de Educación Pública, a través del titular de la Oficialía Mayor, Ángel Ceballos Campos, estableció 
una mesa de diálogo con líderes de Antorcha Magisterial, encabezados por Alondra Méndez Betancourt, después 
de que este grupo intentara tomar las instalaciones ubicadas en la Recta a Cholula. Los manifestantes, que no 
sobrepasaron los cien, solicitaron claves para escuelas, construcción de espacios educativos en aquéllas que han 
establecido en algunos municipios, así como plazas de maestros para sus agremiados. Dichas peticiones no han 
procedido debido a que existen algunos planteles irregulares que incumplen con los requisitos establecidos por 
ley, como son las donaciones de terrenos en sesiones de cabildo de los respectivos municipios o debido a falta de 
otros sustentos, hecho que fue aceptado en la mesa de diálogo por los líderes. (Redacción) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105145 
 

 
 
CAMBIO  

• La siguiente semana retomarán el teleférico 
 A más tardar la próxima semana se prevé que la Secretaría de Infraestructura retome los trabajos en el 
teleférico y así queden concluidos antes de marzo para el Tianguis Turístico, reveló su titular, Antonio Gali Fayad. 
En entrevista, el secretario de Infraestructura aseguró que el proyecto quedará listo en tiempo y forma, toda vez 
que confió que se llegue a una solución con las instancias federales. En este sentido, cabe recordar que a inicios 
de este año la obra fue suspendida por el juzgado Cuarto de Distrito para determinar si existe un deterioro al 
patrimonio histórico de Puebla. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/905-la-siguiente-semana-
retomar%C3%A1n-el-telef%C3%A9rico  
 
CAMBIO  

• Gali y RMV, juntos en espectaculares  
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, arrancó una nueva fase de posicionamiento a través de la 
revista Líder, colocando espectaculares en la ciudad en los que aparece con el gobernador Rafael Moreno Valle, 
acompañado del eslogan “construyendo una Puebla más moderna”. Hace varias semanas se utilizó la misma 
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estrategia, cuando Fernando Manzanilla apareció en la revista 360 grados, y Jorge Aguilar Chedraui en Líder.. 
(Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/894-gali-y-rmv-juntos-en-espectaculares  
 
CAMBIO 

• El GRITO con ‘La Pau’ costó 12 millones a Puebla 
Con un pago de 12.2 millones de pesos el Gobernador Rafael Moreno Valle protagonizó en 2012 el Grito de 
Independencia más caro del Estado de Puebla. De acuerdo con un reporte del Consejo Estatal para la Cultura y 
las Artes, un show de luz y sonido costó 4.2 millones de pesos; con 3.6 millones se pagaron eventos "de carácter 
popular y masivos", que incluyen las presentaciones de los cantantes Pablo Montero y Paulina Rubio y 2.3 
millones cubrieron presentaciones culturales. Con 218 mil 537.2 pesos se rediseñó la museografía del Fuerte de 
Guadalupe. (Arturo Rueda) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/864-el-grito-con-%E2%80%98la-
pau%E2%80%99-cost%C3%B3-12-millones-a-puebla 
 
CAMBIO 

• Gali no siente presión para salir del gabinete y buscar la alcaldía 
Antonio Gali Fayad aseguró que la renuncia de Francisco Rodríguez al Consejo Coordinador Empresarial (CCE) no 
será factor para  que el deje el gabinete morenovallista con miras a la alcaldía capitalina, pues reiteró que 
esperará la convocatoria para definir su futuro político. Al calificar de positiva la labor realizada de Franco frente al 
CCE, el funcionario estatal apuntó que su prioridad en esos momentos es continuar con su trabajo en la 
Secretaría de Infraestructura. "Esperare la convocatoria, ver mi posicionamiento y, si así lo decidiera, pediré su 
autorización al gobernador Rafael Moreno Valle", indicó. (Elvia García Huerta) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/868-gali-no-siente-presi%C3%B3n-para-
salir-del-gabinete-y-buscar-la-alcald%C3%ADa 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Le exige Acción Nacional a Antonio Gali frenar su "destape adelantado" 
El Comité Directivo Municipal (CDM) del PAN se pronunció en contra de los destapes adelantados de Antonio Gali 
Fayad y Pablo Rodríguez Regordosa como aspirantes a la alcaldía de Puebla, advirtiendo que amenazan los 
acuerdos internos con los que se buscó “poner piso parejo” para todos los contendientes. El CDM, en voz de su 
presidente Gerardo Maldonado Balvanera, reprobó además que el coordinador de la bancada albiazul y presidente 
del Congreso local, Mario Riestra Piña, aliente esas prácticas junto con el diputado Jesús Zaldívar Benavides, por 
lo que les demandó hacer a un lado los “protagonismos”. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/le-exige-accion-nacional-a-antonio-gali-frenar-su-destape-
adelantado_id_19132.html      
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Teleférico y mega rueda no son para generar un Disneylandia; son polos de atracción: Trawitz 
El secretario de Turismo en Puebla Ángel Trawitz Echeguren defendió la instalación de una rueda observatorio en 
el Paseo Bravo y el Teleférico para la zona de Los Fuertes – San Francisco, porque afirma, se generarán polos de 
atracción además de complementar el proyecto de repoblación del Centro Histórico.“No es generar un 
Disneylandia”, exclamo ante la oposición manifestada por diversos sectores sociales y políticos, incluidos 
militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a dichos proyectos. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 

 
 
MILENIO  

• En ocho días reiniciarían labores para Teleférico  
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, comentó que podría ser en ocho días cuando se reinicien los 
trabajos de construcción del Teleférico y que en caso de que así fuera, el proyecto podría estar concluido en el 
mes de marzo, tal y como se había anunciado. Expresó que el trabajo de cimentación es rápido debido a la 
estructura que se utiliza, “estaría en tiempo y forma sin problema, siempre y cuando se tenga una fecha 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 23 de Enero de 2013 
 
 

 10 

razonable para su reinicio”. Esto luego de que el juzgado cuarto de distrito otorgó al Comité Defensor del 
Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla un amparo para la suspensión provisional de la construcción 
del teleférico, hace un par de semanas. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fa98ff8      
 
MILENIO  

• Gali esperará convocatoria antes de renunciar 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, expresó que es respetable la decisión que tomó Francisco 
Rodríguez Álvarez al renunciar a la dirigencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) para buscar la 
candidatura a la alcaldía por el PAN, sin embargo mencionó que en su caso esperará que se abra la convocatoria 
del partido y que el gobernador le dé su autorización. “Francisco es un amigo, hizo una labor buena en el consejo, 
nosotros estamos trabajando fuerte en Infraestructura, seguiremos así, es muy respetable el trabajo que viene 
realizando, esperaré que salgan las convocatorias y expondré mi posicionamiento…”. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fa85fcb   
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Reanudarán en ocho días las obras del Teleférico: Gali 
En ocho días se reanudarán las obras del Teleférico, que dieron inicio el 19 de octubre del año pasado, informó el 
Secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. A pesar de que los trabajos fueron clausurados el pasado 8 de 
enero, el funcionario comentó que esta obra estará lista en el mes de marzo para ser inaugurada por el 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Esta obra tendrá una longitud de 2 kilómetros e irá desde la zona 
de San Francisco a la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Gali Fayad no renunciará a su cargo como Francisco Rodríguez 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura del Estado, declaró en gira de trabajo con el Gobernador por el 
municipio de Atempan, que aún no son los tiempos para separarse de su cargo eh ir en busca de la candidatura a 
la alcaldía de Puebla, pues aseguró que primero esperará a que los partidos políticos emitan sus convocatorias. La 
declaración de Gali Fayad viene en repercusión a la renuncia que ayer anunció el empresario Francisco Rodríguez 
Álvarez como presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), quién aún permanecerá en el cargo hasta el 
18 de febrero, día en que se dé la votación para asignar al nuevo presidente del Consejo; y que además aseguró 
lo hace como un acto de congruencia tras su aspiración a ser candidato por el Partido acción Nacional (PAN). 
(Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  
I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
• La comuna entregara 2 mil paquetes y apoyos a personas vulnerables en época de frío. 
• 6 mil familias viven en la capital poblana se dijo en la presentación del atlas de riego de la Angelpolis. 
• Antorchas magisteriales tomaron la recta a Cholula, las oficinas de la SEP en demanda de plaza y la 

construcción de escuelas. 
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F e r n a n d o  C a n a l e s  
I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
• El presidente municipal ERP recibió ayer el Atlas de Riesgo y la verdad es que si esto esta bien hecho puede 

durar muchos años, es una inversión de inteligencia, de estudio, de dinero para saber cuantos, quienes, en 
donde y que riesgo corren.  

• Dice Tony Gali que las obras del teleférico podrían retomarse dentro de una semana. 
• Hablaremos del metrobús como van las vueltas a la izquierda. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
• Entregaron el Atlas de Riesgos de Puebla, donde dice que hay seis mil personas vulnerables ante desastres 

naturales, vamos a conocer donde y como.  
• Sobre las infracciones desde el lunes comenzarán con todo rigor en contra de aquellos que invadan el 

carril del RUTA, vuelta a la izquierda y los que se metan donde no se debe.  
• La próxima semana podrían reanudarse los trabajos de construcción del teleférico dijo Antonio Gali.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   
I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Serán reubicados unas 100 comerciantes del tianguis los lavaderos para dejar liber el paso del transporte 

publico  que cambio de derrotero por la operación del Metro bus informó Pablo Montiel Secretario de 
Gobierno Municipal. 

• A pesar de la bajas temperaturas no se registro ningún deceso en Puebla capital informó Gustavo Ariza 
titular de protección civil. 

• El PRD rechazo la propuesta de alianza que hizo el PRI  señalo Arturo Loyola dirigente municipal. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   
I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 
• Multas de hasta 700 pesos aplicará el Ayuntamiento de Puebla a los comerciantes ambulantes  que 

invadan los paraderos del metrobús, esto lo dio a conocer la secretaría de Gobernación municipal, al 
señalar que hay recorridos por la terminales con el fin de que sean tomadas por el comercio informal.  

• Al menos cien comerciantes del tianguis los Lavaderos, instalados en la diagonal Santuario podrían ser 
reubicados a otro punto en la misma zona para que no afecten a las rutas de transporte público que 
modificarán su trayecto del metrobús según dio a conocer Pablo Montiel.  

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  
I n i c i a :  0 7 : 0 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
• Protección civil refuerza sus operativos por bajas temperaturas.  
• Incluirán a 14 municipios poblanos y 3 de Tlaxcala en  la cruzada nacional contra en hambre. 
• Presenta el municipio de puebla su atlas de riesgo. 
• El Ayuntamiento de Puebla pondrá la pintura para el templo de Santa Mónica. 
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
• El municipio de puebla ya cuenta con el primer atlas de riesgo naturales y se integran a la plataforma 

nacional de prevención de desabres. 
• En puebla la cruzada nacional contra el hambre emprendida por el presidente Enrique Peña Nieto hace 2 

días impactara inicialmente a 14 municipios que concentran el mayor número de habitantes en pobreza 
extrema. 

• A pesar que hace varios días se hizo el comunicado a peatones y automovilistas las restricciones del  sobre 
el carril de RUTA siguen sin tomarlos en cuenta  algunos automovilistas y peatones caminan sobre esta 
vía. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  
I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
• Encuentran el cuerpo de un hombre con un disparo en el torax, esto ocurrió dentro de su automóvil, el 

auto estaba aparcado en el periférico de la ciudad de Puebla, se investiga si se trato de una ejecución o de 
un suicidio. 

• Resultan lesionados al ser investidos por una camioneta a causa del choque un vehículo se impacta contra 
un establecimiento de tortas y tira una barda.  

• Se voltea un trailer en el periférico a la altura de la desviación del bulevar Forjadores, logran levantarlo 
hasta las 10 de la noche, por fortuna no hay lesionados, llama mucho la atención este percance allá en el 
periférico.   

 
 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Entre los más pobres, 14 municipios poblanos 
El gobierno federal seleccionó a 14 municipios del estado de Puebla dentro de los 400 del país que forman parte 
del programa denominado "Cruzada Nacional Contra el Hambre", mismo que fue presentado ayer por el 
presidente Enrique Peña Nieto, informó Juan Carlos Lastiri Quirós, subsecretario de Desarrollo Social de la 
Sedesol. Se trata de Puebla capital, Tehuacán, San Andrés Cholula, Ajalpan, Huauchinango, Atlixco, Xicotepec de 
Juárez, Vicente Guerrero, Atempan, Zoquitlán, Huitzilan de Serdán, Eloxochitlán, San Antonio Cañada y 
Camocuautla. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2852299.htm   
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Agüera, con más posibilidades de ganar alcaldía de Puebla: CTM 
El líder de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) Leobardo Soto Martínez manifestó esta mañana que 
Enrique Agüera Ibáñez es quien le da más posibilidades del PRI de recuperar el municipio de Puebla en la elección 
de este año. En entrevista señaló que el rector tendrá que analizar si ya llegó el momento de separarse de la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla. Asimismo comentó que fue una decisión 'coherente' la de Francisco 
Rodríguez Álvarez renunciar al cargo de presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). (Iván Tirzo, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2852467.htm   
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EL SOL DE PUEBLA  
• Se reunirá Moreno Valle con Robles para atender municipios pobres 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se pronunció por evitar duplicidades y asegurar que los recursos 
empleados tengan un impacto adecuado en la Cruzada Nacional contra el Hambre, puesta en marcha por el 
presidente Enrique Peña Nieto. Moreno Valle Rosas anunció que buscará reunirse con la secretaria de Desarrollo 
Social, Rosario Robles Berlanga, para determinar cuáles serán los municipios poblanos que estarán incluidos en la 
estrategia nacional. En tanto, adelantó que el programa "Hambre Cero" se complementará con la cruzada, para 
evitar duplicidades, sin embargo no será desaparecido. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2852575.htm 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Promoverá Moreno Valle Tianguis Turístico en Madrid 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció una gira de trabajo a España, en donde promocionará el 
Tianguis Turístico 2013 durante la Feria Internacional de Turismo a celebrarse del 30 de enero al 3 de febrero en 
Madrid. En entrevista tras concluir una gira por la Sierra Nororiental, Moreno Valle Rosas informó que este jueves 
el secretario de Turismo estatal, Ángel Trauwitz Echeguren, participará en una reunión en Morelia, Michoacán, 
junto con los titulares del sector de todo el país. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2852539.htm 
 
 
EL SOL DE PUEBLA  

• Inaugura Moreno Valle obras de drenaje en comunidades de Atempan 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró el sistema de alcantarillado sanitario en la localidad de Cala 
Norte y Cala Sur, así como Potrero Nuevo, con una inversión superior a los 9.1 millones de pesos y con una 
longitud de 12.9 kilómetros en este municipio. En gira de trabajo, el mandatario indicó que su administración ha 
realizado importantes esfuerzos para combatir la marginación y celebró la cruzada nacional contra el hambre 
anunciada el lunes por el presidente Enrique Peña Nieto, por lo que reiteró su disposición para sumarse a estas 
acciones. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2852537.htm 
 

 
 
HERALDO 

• Pedirán a SHCP información sobre endeudamiento de estados 
La Tercera Comisión de la Permanente aprobó exhortar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y a 
la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) a proporcionar información sobre el endeudamiento de 
estados y municipios. Además, solicitará a la Junta de Coordinación Política del Senado de la República que, 
dentro de sus atribuciones, integre una comisión especial para el análisis del sobreendeudamiento de estados y 
municipios y el fortalecimiento de sus finanzas públicas.. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-23/portada/pedir%C3%A1n-shcp-informaci%C3%B3n-sobre-
endeudamiento-de-estados  
 
 
HERALDO 

• RMVR no duplicará esfuerzos para acabar la pobreza 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas se deslindó de su compromiso, firmado ante notario para combatir la 
pobreza en Puebla, al fincar la responsabilidad directa en la Cruzada Nacional contra el Hambre, programa 
anunciado este lunes por el presidente Enrique Peña Nieto. Esto después de que se confirmara que en el último 
año la pobreza extrema creció en el país 27 por ciento, siendo Puebla el estado con 14 municipios con esta 
característica. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-23/portada/rmvr-no-duplicar%C3%A1-esfuerzos-para-acabar-la-
pobreza  
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HERALDO 
• Difícil rescatar a excursionistas perdidos en Iztaccíhuatl 

Las condiciones climatológicas que imperan en la zona del Iztaccíhuatl hacen prácticamente imposible un rescate 
exitoso de los dos presuntos excursionistas que desaparecieron la tarde del lunes, así lo consideró el director de 
Protección Civil del municipio de Puebla, Gustavo Ariza Salvatori. El funcionario estatal señaló que son la densa 
niebla que cubre la montaña, la constante lluvia e incluso la posibilidad de nieve los factores que hacen casi 
imposible que el recorrido de rescatistas sea ágil, con la finalidad de encontrar con vida a los dos jóvenes, de 
quienes hasta el momento se desconoce el motivo por el cual accedieron a la zona y se especula que fue 
únicamente por el interés de excursionar. (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/2013-01-23/ciudad/difícil-rescatar-excursionistas-perdidos-en-iztaccíhuatl 
 

 
 
SINTESIS 

• Comparecerán cinco secretarios ante el pleno 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso de estado, Mario Riestra Piña, dio a 
conocer que van avanzando en los pormenores de la glosa del segundo informe del gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas. En este sentido informó que serán los titulares de cinco secretarías de estado que 
comparecerán ante el pleno, los restantes lo harán en las diferentes comisiones. Riestra Piña mencionó que 
siguen en la elaboración del calendario por lo que no puede adelantar ni los días ni las fechas en que asistirán los 
funcionarios estatales a explicar lo realizado en el 2012. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Buscará familia de Loyola González candidaturas 
En el listado preliminar de precandidatos a cargos de elección popular del PRD, se encuentran el actual regidor y 
dirigente municipal del partido, Arturo Loyola González, así como su hermana, Verónica Loyola González, y su 
sobrino, Sergio Loyola González. Durante la presentación de la lista, Arturo Loyola explicó que hay 19 
precandidatos del sol azteca para competir por la alcaldía de Puebla, regidurías de la capital y diputaciones 
locales. En la sede local del partido detalló que su hermana tiene interés por una diputación y su sobrino busca 
ser regidor, mientras que él tiene aspiraciones también por una curul en el Congreso local, representando a algún 
distrito capitalino. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
SINTESIS 

• Inaugura RMV alcantarillado en Atempan 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, inauguró los Sistemas de Alcantarillado Sanitario en las 
localidades de Cala Norte, Potrero Nuevo y Cala Sur, en este municipio, que se realizaron con una inversión de 
más de 9 millones de pesos. El mandatario estatal manifestó que es importante atender las grandes necesidades 
que existen en el estado, "por ello venimos a entregar esta obra, demandada por años, que con la participación 
de los tres órdenes de gobierno, hoy es realidad", puntualizó. "Puebla cuenta con seis mil comunidades dispersas 
y en todas estamos atendiendo las necesidades de sus habitantes, pues no debe existir diferencia entre la capital, 
municipios y juntas auxiliares", agregó. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

• Se pierden dos jóvenes en la zona Izta-Popo 
Por instrucciones del presidente municipal, Eduardo Rivera, la Dirección de Protección Civil municipal se sumó a 
las labores de búsqueda de dos personas que se extraviaron en la zona del Izta-Popo. Lo anterior, luego de que 
se determinará ayudar a los cuerpos de rescate que participan en esta acción para localizar a las personas que se 
extraviaron cuando se encontraban entre ambas montañas. Al respecto, el titular de la dependencia, Gustavo 
Ariza Salvatori refirió que las labores de apoyo las realiza de manera personal con junto con personal de la 
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dependencia luego de las llamadas que se recibieron por parte de una mujer el reporte de dos personas 
desaparecidas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=105146 
 

 
 
CAMBIO  

• Inicia MC cabildeo por el Pacto pirata 
 La dirigencia estatal de Movimiento Ciudadano se reunió ayer con el secretario general de Gobierno, Fernando 
Manzanilla Prieto, para iniciar con el cabildeo de los temas que se incluirán en el Pacto por Puebla. Al respecto, el 
coordinador estatal del partido de izquierda, José Ángel Pérez García, consideró que la iniciativa del gobierno del 
estado de emular el pacto nacional es positiva, por lo que ellos buscarán impulsar apoyos para el campo poblano 
con el fin de incluirlos en el convenio. Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/931-inicia-mc-cabildeo-por-el-pacto-pirata 
 
CAMBIO  

• Suspende PRI aval al Pacto por Puebla 
 Tras visitar a Ivonne Ortega Pacheco, el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, cambió su postura 
y dejó en suspenso la firma del Pacto por Puebla, pues dijo que será hasta conocer el contenido del documento 
propuesto por Rafael Moreno Valle cuando definirán si lo avalan. En entrevista con CAMBIO, Pablo Fernández del 
Campo coincidió con la postura que de la secretaria general del CEN del PRI, quien consideró que es “innecesario” 
un pacto en la entidad poblana, emulando al Pacto por México impulsado por Enrique Peña Nieto, pues señaló 
éste ya fue firmado por las dirigencias nacionales de los partidos y los gobernadores.. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/927-pri-deja-en-suspenso-firma-de-pacto-
por-puebla  
 
CAMBIO 

• Confirma el CEN tricolor designación de Moreno Peña como delegado 
El diputado Gerardo Mejía confirmó que Fernando Moreno Peña ya fue designado como delegado del CEN del PRI 
en Puebla para coordinar el proceso electoral, tal y como lo adelantó CAMBIO esta tarde, pues así se los reveló 
Ivonne Ortega en la reunión que sostuvieron los legisladores poblanos con ella este medio día. La secretaria 
general del PRI nacional anunció que habrá nombramientos de delegados especiales además de Puebla capital, en 
San Pedro Cholula, Tehuacán y Atlixco, cabeceras distritales que serán prioridades para el partido en Puebla. 
(Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/884-confirma-el-cen-tricolor-designación-
de-moreno-peña-como-delegado 
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• 13 mil personas habitan sobre ductos de Pemex 
En el municipio de Puebla existen 6 mil familias que habitan en zonas irregulares o bien, cercanas a los ductos de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), lo cual pone en riesgo su vida, reveló el primer Atlas de Riesgo presentado por la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) al gobierno local. Durante la presentación del 
documento, financiado por la Secretaría de Desarrollo Social y el ayuntamiento de Puebla, se informó que del 
total de familias con viviendas sobre los ductos de Pemex, sólo 100 han decidido cambiar de domicilio de manera 
voluntaria; el resto continúa en los asentamientos irregulares. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/13-mil-personas-habitan-sobre-ductos-de-
pemex_id_19117.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Rechaza PRD propuesta de coalición del PRI 
La corriente Nueva Izquierda, del PRD, que tiene el control de los órganos partidistas en Puebla, rechazó la 
propuesta del Comité Directivo Estatal del PRI de conformar una coalición en la elección local de este año. La 
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negativa la dio el delegado del Comité Estatal para el municipio de Puebla, Arturo Loyola González, en una 
reunión que sostuvo con el presidente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo Espinosa. Loyola dio a 
conocer los resultados del encuentro durante una entrevista con los medios, en la que reconoció que la decisión 
final de la política de alianzas se tomará en los órganos nacionales del partido. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rechaza-prd-propuesta-de-coalicion-del-pri_id_19128.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

• Puebla perderá equilibrio estructural si no hay inversión productiva: Huberto Juárez 
Puebla está en riesgo de perder equilibrio en términos estructurales por la falta de inversión productiva que 
provoca a su vez la falta de generación de nuevas fuentes de empleo, sostuvo el economista investigador de la 
Universidad Autónoma de Puebla (UAP) Huberto Juárez Núñez. Lo anterior sumado a la reducción en producción 
de automóviles en la planta de Volkswagen, abre un panorama de crisis para la entidad, porque asegura que los 
focos que estaban en amarillo ahora podrían pasar a anaranjado debido a los problemas que registran economías 
exteriores, principalmente Estados Unidos y Europa. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/puebla-perdera-equilibrio-estructural-si-no-hay-inversion-
productiva-huberto-juarez_id_19125.html  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Puebla registra rezagos en oferta de vivienda; requiere 50 mil acciones para cobertura: SHF 
El estado de Puebla fue ubicada por la Sociedad Hipotecaria Federal (SHP) y la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) como una de las 15 entidades del país con mayor rezago en materia de vivienda, al registrar un 
índice de satisfacción de apenas 6.8. De acuerdo con un estudio fechado en enero de 2013 y difundido por el 
Consejo Nacional de Organismos Estatales de Vivienda (CONOREVI) en Puebla se requieren realizar hasta 50 mil 
acciones para solucionar el tema de vivienda. (Guadalupe Galvez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Otra vez Gali se hace propaganda; esta vez con Moreno Valle 
Tal y como lo hizo el año pasado el titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad inició una 
promoción a través de espectaculares que han sido colocados en diversas partes de la ciudad de Puebla e incluso 
en la zona conurbada. Sin embargo, a diferencia de la propaganda anterior, esta vez el funcionario se hace 
acompañar en los anuncios de la revista Líder por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Desde el año pasado 
a Gali Fayad se le ha promovido como el aspirante favorito del mandatario estatal para ser el candidato del PAN a 
la presidencia municipal de Puebla. (Martín Hernández Alcántara) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

• Apoyo al campo y respeto a la elección, demandará el PMC a Manzanilla 
Si no se incrementa el presupuesto del campo y el gobierno no se compromete a respetar la elección local, el 
Partido Movimiento Ciudadano (PMC) no firmará el Pacto por Puebla del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, 
advirtió el presidente estatal de esa fuerza política, José Ángel Pérez García. En entrevista, descartó que la 
participación del PMC en el acuerdo reduzca su autonomía frente el Poder Ejecutivo, pues aseguró que los órganos 
internos no permiten la intrusión de fuerzas externas.  Pérez García aclaró la postura de su partido frente al Pacto 
por Puebla previo a la reunión que sostendrá esta tarde con el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG), 
Fernando Manzanilla Prieto, en Casa Aguayo. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/ 
 

 
 
MILENIO  

• Beneficiarán con Cruzada Nacional Contra el Hambre a más de 305 mil poblanos 
La Cruzada Nacional Contra el Hambre beneficiará, en su primera etapa, a 305 mil 334 poblanos en pobreza 
extrema, lo que representa un 36% de la población en condiciones de alta marginación, que de acuerdo con el 
Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) asciende a 846 mil personas en el 
estado de Puebla. Los beneficiarios pertenecen a 14 municipios urbanos y rurales como Puebla, Tehuacán, Atlixco 
y San Andrés Cholula. Aunque las tres primeras ostentan el título de ciudad y son de las más pobladas del estado, 
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en promedio el 50% de sus habitantes sufren algún tipo de pobreza. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fae2d6b   
 
MILENIO  

• Poblanos en Movimiento apoyan a Agüera Ibáñez 
La asociación Poblanos en Movimiento dio su respaldo para que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, sea 
el candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Puebla. Encabezados por Miguel Ángel 
Ceballos López, exsecretario de organización del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, los empresarios que 
integran dicha organización manifestaron que el trabajo del rector es un aval de lo que podría hacer en la capital 
del estado. Ceballos López puntualizó que el rector de la máxima casa de estudios del estado está informado del 
respaldo que la asociación da a su perfil. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818fa76fb0  
 
MILENIO  

• Aprueban llegada de Moisés Rosas Silva al CECA 
El Órgano de Gobierno del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECA) aprobó la propuesta 
realizada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, respecto al nombramiento del Moisés Rosas Silva, como 
secretario ejecutivo del Consejo, y del Embajador Jorge Alberto Lozoya, en la presidencia del Fondo de Fomento 
Cultural Poblano. Como se dio a conocer en la presentación ante el Órgano de Gobierno, en su trayectoria destaca 
el haber estado al frente de distintos acervos culturales, como la secretaría técnica del Instituto Nacional de 
Antropología e Historia (INAH), el Museo del Estanquillo, el Centro Cultural del Bosque y el Centro Nacional de las 
Artes. (Karla Vásquez) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f957d54 
 
MILENIO  

• Piden a textileros incursionar a mercados extranjeros 
La industria textil regional debe ser más “agresiva” y darle valor agregado a los productos para volverse 
competitiva, ya que a pesar de que se cuenta con moderna maquinaria se mantiene una producción tradicional. El 
director del Instituto Nacional Textil, Jorge Plata Castellanos dijo que de las 300 empresas ubicadas en la región 
Puebla-Tlaxcala, “la mayoría” se basa en la maquila básica de playera, pantalones y otros artículos sin darle valor 
agregado a su producción Dijo que ya es hora de atreverse a probar nuevos mercados para incrementar las 
oportunidades de negocio, no sólo en México sino a nivel mundial. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f9a1710 
 
MILENIO  

• Anuncia SEP docente, Internet y computadoras para bachillerato de Xacxamayo 
Ante las necesidades del bachillerato digital 40 de San José Xacxamayo, la Secretaría de Educación Pública (SEP) 
anunció que antes del siguiente ciclo escolar el plantel educativo ubicado al sur de la capital poblana contará con 
Internet que será dotado por vía satelital y 20 computadoras; además, será asignado un docente más. El director 
general de Apoyo a la Educación Media Superior de la SEP, Álvaro Álvarez Barragán, señaló que a través de un 
fondo federal, se remodelará la escuela y será equipada. Comentó que la fundación ¿Sabias qué? IBP y los padres 
de familia están realizando los trabajos para que el plantel con una matrícula de 27 alumnos, cuente con un salón 
para tercer grado. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bff419b64e6d60a9003ef1818f977867 
 

 
 
E-CONSULTA 

• Agüera el mejor candidato para el PRI: Poblanos en Movimiento 
La asociación Poblanos en Movimiento respaldaron a Enrique Agüera Ibáñez, rector de la BUAP, para que se 
convierta en el candidato a la alcaldía de Puebla del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ya que advirtieron 
es el perfil que le augura éxito al partido. Encabezados por  Miguel Ángel Ceballos, el grupo de empresarios  
señaló  que el rector de la máxima casa de estudios cuenta con trabajo que lo avala y es el mejor posicionado 
dentro del electorado de la capital. A decir del priísta, el instituto tricolor podría hacer una invitación a Agüera 
Ibáñez después del 10 de febrero, fecha en la que se prevé que el Comité Directivo Estatal (CDE) publique la 
convocatoria para el proceso de selección de candidatos. (Mariana Quiroga )  
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http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12465 
 
E-CONSULTA 

• Presenta PRD lista de aspirantes a puestos de elección popular 
La familia Loyola González a través de Arturo, presidente del Comité Directivo Municipal del PRD, busca obtener 
candidaturas a las regidurías de Puebla y a las diputaciones federales. Este día, al presentar la lista de aspirantes 
a cargos de elección popular durante los comicios 2013, el regidor Arturo Loyola González justificó que Sergio y 
Verónica Loyola González tienen trabajo en el partido y están en su derecho de contender. Arturo Loyola, quien 
aspira a ser candidato a diputado local, agregó que sus familiares contenderán en igualdad de condiciones con el 
resto de la militancia, siempre y cuando cumplan con los requisitos que establece la convocatoria emitida este 
lunes por orden el Consejo Estatal. (Claudia Lemuz)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/presenta-prd-lista-de-
aspirantes-a-puestos-de-eleccion-popular 
 
E-CONSULTA 

• Defiende Ceballos López lealtad de los melquiadistas 
El ex secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del PRI, Miguel Ángel Ceballos López defendió la 
lealtad de los melquiadistas hacia el Revolucionario Institucional y pidió que cese el fuego amigo porque son 
tiempos de unidad en el tricolor. Este día el priísta reapareció a través de “Poblanos en Movimiento” para impulsar 
al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, como candidato a la presidencia municipal de Puebla. En entrevista, 
el priísta reconoció que ya inició acercamientos con Claudia Hernández Medina, presidenta municipal de PRI, para 
manifestarle su interés por ser candidato a una diputación local. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/defiende-ceballos-lopez-lealtad-
de-los-melquiadistas 
 
E-CONSULTA 

• Bloquean Ingenio de Atencingo por baja en precio del azúcar 
Productores de caña bloquean las bodegas del Ingenio de Atencingo ubicado en el municipio de Chietla como 
medida de protesta ante los bajos costos del bulto de azúcar que pasó de 450 a 300 pesos. El dirigente de la 
Unión Local de Productores Rurales de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Gabriel Conrado González 
Cortés, comentó que los bajos costos del azúcar obligaron a los cañeros de la región a tomar las instalaciones del 
ingenio. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12489 
 
 
E-CONSULTA 

• Generará Dragon Mart problemas a industria y economía nacional 
Académicos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM) Campus Puebla criticaron la 
instalación de la firma Dragon Mart en Cancún Quintana Roo, porque generará problemas a la industria y a la 
economía nacional. El director de la maestría en Administración del Campus Puebla, Martín Linares, llamó a las 
autoridades de los tres niveles de gobierno y a la población en general a revisar los productos que se consumen y 
a evitar adquirir aquellos de mala calidad. (Jaime Zambrano) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12485 
 
E-CONSULTA 

• Logran miembros de la FTP-CTM aumentos salariales de hasta 6% 
Un total de 300 Contratos Colectivos de organismos sindicales adheridos a la Federación de Trabajadores de 
Puebla de la Confederación de Trabajadores de México (FTP-CTM) se han revisado entre diciembre del 2012 y lo 
que va de este mes de enero, de esto se ha logrado aumentos salariales de entre el 5.5 por ciento y hasta el 6 
por ciento, informó el secretario general del gremio, Leobardo Soto Martínez. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=12482 
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• RMV inauguró obras en Atempan y Tlatlauquitepec 
De gira de trabajo por el municipio de Atempan el gobernador, Rafael Moreno Valle puso en marcha obras de 
alcantarillado sanitario con una longitud de 12 kilómetros, para las cuales se invirtieron recursos superiores a los 
9 millones de pesos. "Como gobierno me interesa trabajar por las necesidades de la gente, sobre todo porque 
estas obras son de gran impacto social ", sentenció. En la localidad de Cala Sur la red de más de tres kilómetros 
beneficiará a 2 mil 511 habitantes. Esta obra realizada con recursos de APAZU 2012, generó 30 empleos directos 
y 40 indirectos. Mientras que en la comunidad de Cala Norte-Potrero Nuevo la obra de casi 10 kilómetros 
beneficiará a mil 794 habitantes. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Con Agüera, el PRI recuperará la capital del estado: Leobardo Soto 
Luego de comentar que la renuncia de Francisco Rodríguez Álvarez a la presidencia del CCE para ser el posible 
candidato del PAN a la presidencia municipal de la capital fue un acto de congruencia, el líder sindical consideró 
que Rodríguez Álvarez hará un buen papel, aunque aseguró “se equivocó de partido”. Al hablar de los aspirantes 
priistas reconoció que Agüera Ibáñez no es el único candidato, pues también destacan nombres como Enrique 
Doger y Pepe Chedraui; sin embargo, reconoció que con el rector Agüera es con quien el PRI puede recuperar la 
capital. En relación a si debieran renunciar los secretarios de gobierno que tienen aspiraciones políticas, se 
reservó sus comentarios pues advirtió “es su partido quien se los tiene que demandar”. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Fernández del Campo promete no dejar solos a priistas de Puebla 
El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del 
Campo, y los legisladores locales sostuvieron este día un encuentro con la Secretaria General del CEN del PRI, 
Ivonne Ortega Pacheco, para delinear estrategias y definir los pasos a seguir en los próximos meses de cara al 
proceso electoral del 7 de julio. Con estos hechos, Fernández del Campo indicó que el tricolor se fortalece, pues 
da muestras de unidad y cohesión en todas sus filas. En el encuentro con la Secretaria General, gestionado por el 
Comité Directivo Estatal, Ortega hizo un llamado para que los legisladores cierren filas con el partido, toda vez 
que “Puebla es prioridad para el PRI”. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• En peligro, la industria cañera nacional 
Además de que el Gobierno no da subsidios ni apoyos a los productores de caña, en el Senado se busca aprobar 
una ley que imponga un nuevo impuesto a las refresqueras que endulcen sus bebidas con azúcar. El contador 
general de la asociación de cañeros de la Confederación Nacional de Propietarios Rurales (CNPR), César Rodríguez 
Vergara, explicó que el gobierno de Felipe Calderón importó mucha azúcar lo que provocó que los productores 
nacionales acumularan toneladas durante todo el año pasado, las cuales no se han podido vender todavía. (María 
Aranzazú Ayala) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
 
 
PERIODICO DIGITAL 

• Gobernador de Puebla promocionará en España el Tianguis Turístico 2013 
Con la finalidad de presentar el Tianguis Turístico 2013 a compradores internacionales, la próxima semana el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, realizará una gira de trabajo por Madrid, España, acompañado 
por la titular de Turismo federal, Claudia Ruiz. Entrevistado en el marco de la inauguración de obras en el 
municipio de Atempan, agregó que en esta gira a la “Madre Patria” asistirá a la Feria Internacional de Turismo 
(Fitur) que se realizará del 30 de enero al 3 de febrero (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/ 
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• Riestra y yo, apoyaremos a Tony Gali: Jesús Zaldívar 
El diputado del PAN, Jesús Zaldívar Benavides, manifestó que para el PAN, el mejor candidato para la presidencia 
municipal de Puebla, es Antonio Gali Fayad, ya que cuenta con el mejor perfil para poder ser el sucesor de 
Eduardo Rivera Pérez. El diputado local aseveró que tanto él, como el diputado Mario Riestra Piña, han confirmado 
que su apoyo será para el actual secretario de Infraestructura del gobierno del estado, pues es el único que puede 
darle continuidad a los trabajos que el actual gobierno encabezado por Rivera Pérez ha iniciado a favor de los 
ciudadanos. "Yo considero que Tony Gali es el mejor perfil por su trayectoria, por su experiencia y por el trabajo 
que está realizando en la ciudad que es evidente todos lo estamos viendo", dijo. (Angélica Patiño)   
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/48668 
 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Descarta gobierno ‘focos rojos’ por toma de ingenios azucareros en Puebla 
Ante la toma que mantienen productores de caña en las bodegas de los ingenios de Calipam y Atencingo, el 
Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, descartó que existan ‘focos rojos’ ante un posible 
enfrentamiento. Indicó que lo único que le corresponde al gobierno local es vigilar que se mantenga el orden, 
pues en cuanto a las peticiones de los cañeros, como el hecho de incrementar el precio del bulto de azúcar, 
corresponde al gobierno federal aprobr esa petición, dijo. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48672 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Que separen de sus cargos a los maestros que reprueben exámenes: Aepf 
El presidente de la Asociación Estatal de Padres de Familia (AEPF), Alejandro Águila Argüelles,  consideró óptimo 
que los docentes que no pasen con buenos resultados sus evaluaciones sean separados de sus cargos. El 
representante de los tutores en la entidad, dijo que las pruebas a los docentes deben  adaptarse a las condiciones 
en las cuales los maestros desarrollan su trabajo; es decir, tomando en cuenta las problemáticas de 
infraestructura y pobreza, para tener una medición más cercana a la realidad. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48670 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

• Afectará a empresas y personas llegada de Chinos a Cancún 
Académicos del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), alertan a las autoridades 
sobre la llegada de Dragón Mart en Cancún, proyecto que consiste en la instalación de un espacio donde los 
chinos podrán comercializar sus productos y que tendrá repercusiones en términos económicos así como en la 
naturaleza en todo al país. En este sentido, el director de la Maestría en Ingeniería Automotriz, Said Robles  
Casolco, dijo que aún cuando este consorcio se instale en Cancún tendría afectaciones principalmente en el 
sureste del país y generaría el decaimiento de diversas empresas del sector textil y automotriz. (Maribel 
Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/48675 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

• El yerno de Rosario Robles, un novio con pasado  
Esta semana, los reflectores están enfocados en Francisco Ramos Montaño de la misma forma en que lo 
proyectaron en 2008, cuando trató de inmortalizar a su mentor político Mario Marín; o como en mayo 2009, cuando 
organizó junto con Mario Marín junior el primer acto oficial de campaña de Javier López Zavala en horario laboral y 
mientras el priista era aún titular de la Secretaría de Desarrollo Social; o como en diciembre de 2008, cuando 
perjudicó el futuro político de la hoy senadora Blanca Alcalá; o como en abril de 2010, cuando enfrentó una 
denuncia por abandono a causa de la procreación de un bebé con una texmeluquense. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/el-yerno-de-rosario-robles-un-novio-con-pasado  
 
IMAGEN POBLANA  
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• Diputados locales del PRI reciben intenso adoctrinamiento 
La elección del próximo 7 de julio fue el tema central que este día los 14 diputados locales del PRI trataron con la 
secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional de dicho instituto político, Ivonne Ortega Pacheco. Sumar más 
adeptos al ejército priista fue el exhorto que le hizo a los poblanos. Fuentes consultadas por Imagen Poblana 
revelaron que por un lado los legisladores recibieron nuevamente regaños por “su sumisión” en los dos años 
anteriores ante el gobernador Rafael Moreno Valle, pero también recibieron indicaciones para trabajar con las bases 
de sus distritos. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/diputados-locales-del-pri-reciben-intenso-adoctrinamiento     
 
IMAGEN POBLANA  

• Lastiri será clave en designación de candidatos del PRI 
Juan Carlos Lastiri Quirós, desde su nombramiento como subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de 
la Secretaría de Desarrollo Social Federal (Sedesol), ha comenzado a tejer redes priistas al interior del estado de 
Puebla y buscará tener peso en la designación de candidatos en este año. Para eso ya tiene acercamientos con 
alcaldes priistas y grupos en las diferentes regiones. Colaboradores del marinista no quisieron revelar los nombres 
de la gente que apoyará a obtener delegaciones o cargos públicos en la administración federal, pero al ser uno de 
los hombres del secretario de Gobernación Federal, Miguel Ángel Osorio Chong, tendrá mucho peso en el priismo 
poblano. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/lastiri-sera-clave-en-designacion-de-candidatos-del-pri  
 
IMAGEN POBLANA 

• Entrega RMV renovación de alcantarillado de Atempan 
En gira por el norte del estado, el gobernador Rafael Moreno Valle entregó obras de alcantarillado en el municipio 
de Atempan por 9.1 millones de pesos. La inversión se compone por 6’788,000 millones de pesos en la Segunda 
Etapa de Alcantarillado en el tramo Cala Norte-Potrero y 3.3 millones destinados al alcantarillado del tramo Cala 
Sur. Ambas obras fueron inauguradas este martes. Hace apenas dos meses, en noviembre, el mandatario entregó 
rehabilitada la carretera principal de este municipio. Este martes, el gobernador entregó otros dos proyectos 
distintos correspondientes a obras de alcantarillado. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/entrega-rmv-renovacion-de-alcantarillado-de-atempan 
 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

• Guillermo Deloya, presidente nacional del ICADEP del PRI 
El poblano Guillermo Deloya Cobián fue designado director nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo 
Político del CEN del PRI. El ex presidente de la Fundación Colosio fue electo durante la asamblea del ICADEP. 
Deloya es cercano al presidente del PRI, César Camacho. El nuevo titular del ICADEP fue secretario particular del 
gobernador de Puebla Mario Marín; sin embargo, rompió con él al final de la administración por diferencias 
irreconciliables con el entonces mandatario estatal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35410:guillermo-deloya-presidente-
nacional-del-icadep-del-pri&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Regidor del PRD promueve a sus hermanos para candidatos 
El dirigente municipal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Loyola González, dio a conocer los 
nombres de los posibles candidatos perredistas a la Presidencia Municipal de Puebla, las regidurías y diputaciones 
locales,  entre los que destacan sus hermanos. Acompañado por algunos de los aspirantes, el también regidor de 
la actual administración municipal, comentó que independientemente de que el PRD se sume a una posible 
coalición con otros partidos políticos, los perredistas deben de defender sus espacios y hacer uso de su derecho a 
ser considerados como candidatos. (Ricardo Carmona) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35383:regidor-del-prd-promueve-a-sus-
hermanos-para-candidatos&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 
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• Puebla es prioridad para el PRI, dice Ortega a diputados locales 
El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del 
Campo, y los legisladores locales sostuvieron este día un encuentro con la Secretaria General del CEN del PRI, 
Ivonne Ortega Pacheco, para delinear estrategias y definir los pasos a seguir en los próximos meses de cara al 
proceso electoral del 7 de julio. Con estos hechos, Fernández del Campo indicó que el tricolor se fortalece, pues 
da muestras de unidad y cohesión en todas sus filas. (Puebla On line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35381:puebla-es-prioridad-para-el-pri-
dice-ortega-a-diputados-locales&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

• Moisés Rosas, nuevo titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla 
El Órgano de Gobierno del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECA) aprobó la propuesta 
realizada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, respecto al nombramiento del Moisés Rosas Silva, como 
secretario ejecutivo del Consejo, y del Embajador Jorge Alberto Lozoya, en la presidencia del Fondo de Fomento 
Cultural Poblano. De esta manera y a partir de esta semana, Moisés Rosas Silva se encuentra en funciones en las 
oficinas del CECA. (Puebla On line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35408:mois%C3%A9s-rosas-nuevo-
titular-del-consejo-estatal-para-la-cultura-y-las-artes-de-puebla&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

• Moreno Valle gastó 12.2 millones de pesos en Grito de Independencia de 2012 
Reforma revela que con un pago de 12.2 millones de pesos el Gobernador Rafael Moreno Valle protagonizó en 
2012 el Grito de Independencia más caro del Estado de Puebla De acuerdo con un reporte del Consejo Estatal 
para la Cultura y las Artes,  obtenido por el corresponsal del diario Francisco Rivas, un show de luz y sonido costó 
4.2 millones de pesos; con 3.6 millones se pagaron eventos "de carácter popular y masivos" y 2.3 millones 
cubrieron presentaciones culturales. (Puebla On line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35377:moreno-valle-gast%C3%B3-122-
millones-de-pesos-en-grito-de-independencia-de-2012&Itemid=126 
 

 
 
RETO DIARIO 

• Aún está sin definir calendario de comparecencias en el Congreso 
En el Congreso aún no se define el calendario de las comparecencias de los funcionarios estatales para la glosa 
del segundo informe de labores del gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, ni tampoco qué funcionarios acudirían 
al pleno y cuáles a comisiones. Al respecto, el diputado panista, Jesús Zaldívar, informó que todavía no se 
discuten las comparecencias en los diferentes grupos parlamentarios, ni bajo qué formato se desarrollará la glosa 
del informe. Consideró que el formato utilizado en el primer informe de Moreno Valle para las comparecencias de 
los integrantes de su gabinete de hacerlo en comisiones y sólo algunos en el pleno, fue efectivo. (A. Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Aun-esta-sin-definir-
calendario-de-comparecencias-en-el-Congreso&id=40635 
 
RETO DIARIO 

• Priistas se manifiestan a favor de Agüera 
Un grupo de priistas y empresarios que conformaron una asociación denominada “Poblanos en Movimiento”, y que 
encabeza el ex diputado local, Miguel Ángel Ceballos López, consideró que si el PRI quiere recuperar la capital 
poblana, el candidato a presidente municipal debe ser el actual rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. Miguel 
Ángel Ceballos, agregó que las encuestas lo ubican con el mejor posicionamiento y, por eso, el llamado a su 
partido para que se defina por el rector de la máxima casa de estudios en la entidad, asegurando el triunfo en el 
municipio de Puebla el próximo 7 de julio. (Agustín Hernández) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priistas-se-manifiestan-a-
favor-de-Aguera&id=40631 
 
RETO DIARIO 

• Mejor infraestructura educativa para Tlatlauquitepec 
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Con inversión superior a los 27 millones de pesos, el Gobernador Rafael Moreno Valle inauguró el edificio de la 
Unidad Académica Departamental del Instituto Tecnológico Superior, una obra anhelada por la juventud estudiosa 
del municipio y la región. El Mandatario reafirmó que es fundamental vincular la educación superior con las 
oportunidades de empleo. “No basta con tener un título para enmarcarlo y colgarlo en la sala de la casa, sino que 
debe ser la llave para que los nuevos profesionistas obtengan un empleo bien remunerado”, dijo. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mejor-infraestructura-
educativa-para-Tlatlauquitepec&id=40652 
 
RETO DIARIO 

• Se congratula Fernández del Campo por nombramiento de Moreno Peña 
Al tiempo de congratularse por la llegada de Fernando Moreno Peña como Delegado del CEN del PRI, el Delegado 
Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del Campo, 
indicó que su arribo será fundamental para reforzar las actividades del partido y para obtener la victoria en las 
elecciones de julio próximo. Su amplia experiencia como gobernador y legislador federal, dijo, generará en la vida 
política priísta de Puebla la capacidad para alcanzar los objetivos que nos hemos trazado: obtener la mayoría de 
las presidencias municipales y los distritos en disputa. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-congratula-Fernandez-
del-Campo-por-nombramiento-de-Moreno-Pena&id=40648 
 
RETO DIARIO 

• No los dejaremos solos, Fernández del Campo a priístas de Puebla 
El Delegado Presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, Pablo Fernández del 
Campo, y los legisladores locales sostuvieron este día un encuentro con la Secretaria General del CEN del PRI, 
Ivonne Ortega Pacheco, para delinear estrategias y definir los pasos a seguir en los próximos meses de cara al 
proceso electoral del 7 de julio. Con estos hechos, Fernández del Campo indicó que el tricolor se fortalece, pues 
da muestras de unidad y cohesión en todas sus filas. En el encuentro con la Secretaria General, gestionado por el 
Comité Directivo Estatal, Ortega hizo un llamado para que los legisladores cierren filas con el partido, toda vez 
que “Puebla es prioridad para el PRI”. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-los-dejaremos-solos,-
Fernandez-del-Campo-a-priistas-de-Puebla&id=40646 
 
 

INFORMACION NACIONAL  
 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

• Firmes, las acusaciones contra generales: PGR 
La acusación en contra del ex secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Tomás Ángeles Dauahare, se mantiene, 
y la Procuraduría General de la República (PGR) esperará a que el Poder Judicial de la Federación determine la 
situación legal del militar y de los elementos castrenses que son sus coacusados, y cualquiera que sea el fallo se 
respetará, indicaron autoridades de la dependencia. El general, quien fue detenido y sometido al arraigo en mayo 
de 2012, fue acusado por la PGR de presuntos nexos con el cártel de Los Beltrán Leyva, junto con otros cinco 
mandos castrenses. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41278.html  
 
EL UNIVERSAL  

• IFE alista mínima sanción a PRI y AN 
Las acusaciones de gasto excesivo en la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto concluirán en una multa 
global de 5 millones 392 mil 136 pesos para el PRI y el PVEM, de acuerdo con los proyectos de resolución 
elaborados por la Unidad de Fiscalización del IFE. El PAN, por su parte, será sancionado con más de 220 mil pesos 
por recibir aportaciones de empresas de carácter mercantil. Los señalamientos hechos por la coalición Movimiento 
Progresista (que postuló a la Presidencia a Andrés Manuel López Obrador) y el PAN (con Josefina Vázquez Mota) 
incluyeron el uso de tarjetas Monex para supuestamente triangular recursos irregulares a la campaña; gasto 
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excesivo en aeronaves, espectaculares, propaganda utilitaria y donaciones irregulares.  (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41279.html      
 
EL UNIVERSAL  

• Meta del GDF, vencer obesidad 
La encomienda parece fácil, pero para Armando Ahued Ortega, secretario de Salud del gobierno capitalino, no lo es: 
“atender la promoción, la prevención, la detección oportunidad y la adherencia al tratamiento de los enfermos; esto 
que parece tan sencillo es todo un reto porque es cambiar el estilo de vida de las personas y eso es muy difícil”. 
Desde su oficina rodeada de una colección de elefantes de todas partes del mundo y con música ambiental de 
fondo, enumera para EL UNIVERSAL los proyectos que están listos para operar apenas el jefe de gobierno, Miguel 
Ángel Mancera, los inaugure: la clínica de diabetes, los gimnasios al aire libre. (Sara Pantoja) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41280.html  
 
COLUMNAS 
   
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Una buena señal 
La designación de Alberto Jiménez Merino como nuevo delegado de la Sagarpa es una buena señal de que los 
nombramientos a estos puestos federales se basarán en la experiencia y en el conocimiento del sector de cada 
uno de los titulares. 
Sin duda, Jiménez Merino es un experto en el terreno agropecuario. Es un funcionario que con trabajo, 
administración transparente y eficiencia al frente de las dependencias encargadas del campo ha demostrado 
trabajar en favor del campo poblano, no por nada fue el rector más joven de la Universidad de Chapingo. 
Su experiencia le ha permitido rebasar las barreras sexenales. Fue delegado regional de la Secretaría Federal 
de la Reforma Agraria en Puebla y secretario de Desarrollo Rural del estado de Puebla en dos ocasiones. 
Fue presidente de la Liga de Comunidades Agrarias en Puebla, diputado federal en la LIX Legislatura del 
Congreso de la Unión y coordinador de la diputación federal del estado de Puebla en la LXI Legislatura. 
Diputado federal de la LXI Legislatura, coordinador de la diputación federal del Sector Agrario del PRI, 
integrante de las comisiones de Recursos Hidráulicos, Desarrollo Rural, Impulso a la Calidad Educativa y 
Cambio Climático, e integrante del Centro de Estudios para el Desarrollo Rural y la Soberanía Alimentaria de la 
Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. 
Estas son las cartas credenciales del nuevo delegado de la Sagarpa. 
Ojalá las demás carteras se basen en el trabajo y la experiencia de cada funcionario, y no por intereses 
políticos. 
Juraindini a Telecom 
Hoy el exdiputado federal por el distrito de Teziutlán, Jorge Juraindini, rendirá protesta como nuevo director 
general de Telecomm y Mexpost. 
Otro nombramiento de altura que logran los políticos poblanos en el gobierno federal. Juraindini es un hombre 
muy cercano al empresario José Antonio “El Diablo” Fernández y tiene la capacidad para llevar a buen puerto 
su nueva encomienda. 
Enhorabuena. 
Refuerzan al PRI poblano 
La llegada del exgobernador de Colima, Fernando Moreno Peña, como nuevo delegado para Puebla del Comité 
Ejecutivo Nacional del PRI es una muestra de que el Revolucionario Institucional se está armando para la 
guerra electoral que se avecina y que viene por todo. Moreno Peña es un político de peso que respaldará a los 
dirigentes estatales que rompieron con el control morenovallista del PRI, y a cerrar las puertas a los políticos 
del tricolor ligados al grupo en el poder. 
Lo mejor está por venir. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1953 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Escenarios 2013 
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Varios son los escenarios que se perfilan rumbo al 7 de julio de este año, en que habrá de definirse una buena 
parte del futuro del proyecto morenovallista en vísperas al asalto a Los Pinos. 
Escenario 1 
Enrique Agüera se alza con la candidatura a la presidencia municipal de Puebla por el PRI y Antonio Gali Fayad 
se pone al frente de una coalición de partidos políticos para luchar contra el tricolor y el Verde. 
Este es el escenario ideal del inquilino de Casa Puebla, quien tendría prácticamente “dos gallos” en la lucha y 
con cualquiera de los dos ganaría. No se daría el tan anunciado choque de trenes y la contienda electoral se 
desarrollaría en un clima de respeto mutuo. Ambos candidatos en sus actos públicos destacarían las bondades 
que Puebla ha alcanzado gracias a la mano de Moreno Valle y, por supuesto, la campaña sería un auténtico día 
de campo, con mutuas invitaciones a tomarse una tacita de café. Los dos debates entre los candidatos resultan 
soporíferos y llenos de halagos hacia el mandatario estatal. 
El gobernador mantiene el control político de la capital, del Congreso con sus siete diputaciones y se apresta a 
dejar a su sucesor de año y medio, para ir por Los Pinos en 2018. 
Agüera deja sucesor en la UAP en la figura de Alfonso Esparza. 
Escenario 2 
El rector Agüera es enviado a la contienda con la encomienda de que el PRI recupere la capital del estado. Al 
gobernador se le atoran las negociaciones con El Yunque, el cual no cede la plaza y prefiere ir con uno de los 
suyos a dejar lo último que le queda en manos de Moreno Valle. 
Los jefes de la derecha poblana se empeñan en que sea Franco Rodríguez o en su defecto que su primo Pablo 
sea el candidato, las posturas se radicalizan al grado de tener que definir todo en una convención. 
Ante la presión nacional y la falta de acuerdos con la Federación, el gobernador decide sacar las manos del 
proceso y dejar que El Yunque se las entienda con su candidato. 
Enrique Agüera gana la elección y el gobernador es feliz, tiene acuerdos con el rector, queda bien con la 
Federación —lo cual le permitirá transitar sin problemas el resto de su administración— y hasta se da el lujo de 
imponer a su sucesor para extender su mandato año y medio más. 
La carrera por Los Pinos queda en stand by, aunque no está descartada. La relación con El Yunque es 
insoportable pues lo acusan de traidor, pero en el CEN Moreno Valle sigue siendo figura gracias a los generosos 
apoyos que le da a varios personajes. El mandatario culpa a la ultraderecha de la derrota y queda claro que él 
y solo él sabe cómo ganar elecciones. 
En este escenario también Poncho Esparza se vuelva rector interino y luego rector de la UAP. 
Escenario 3 
Pese a todas las presiones, juramentos, promesas y demás, el rector Agüera dice que no a la candidatura 
porque no se quiere pelear con el gobernador del estado. 
El PRI opta por llevar como candidato al empresario José Chedraui Budib, lo cual provoca una terrible 
inconformidad por parte de Enrique Doger y Óscar Aguilar quienes después de reunirse con el gobernador 
Moreno Valle en Casa Puebla, salen a dar una conferencia de prensa para descalificar al candidato Chedraui y 
anunciar su rebelión contra del CEN del PRI con todas las consecuencias que esto puede traer. 
Por el lado del gobernador, este se impone a sangre y fuego sobre El Yunque y logra consolidar la candidatura 
de Antonio Gali Fayad. 
El ejército morenovallista se pertrecha con todos para dar la batalla contra la Federación, la cual endurece su 
política contra Puebla, todos los días es común ver a la dirigencia estatal del PRI, encabezada por Pablo 
Fernández, denunciando la elección de Estado que se prepara desde Casa Puebla y Casa Aguayo. 
Por su parte, los nuevos delegados federales de Puebla, condicionados desde Gobernación a dar resultados 
para conservar la chamba, no paran día y noche en bajar recursos, la operación “tinaco, cemento y despensas” 
se multiplica de un lado y de otro. 
Los encontronazos en campaña entre Chedraui y Gali son de antología. El día previó a la jornada electoral, 
autoridades federales realizan operativos en Puebla para detener operadores morenovallistas. 
El PRI denuncia la cínica operación que desde el Instituto Electoral se hace a favor de los candidatos del 
morenovallismo. Desde el CEN del albiazul, Gustavo Madero y los senadores panistas anuncian que Acción 
Nacional abandona el Pacto por México debido a lo que ocurre en Puebla. 
El 7 de julio nadie sabe a ciencia cierta lo que pasa y todo es confusión y caos. 
El ejercicio contiene cierto grado de ficción, pero conste que no está muy alejado de la realidad. Cualquier 
similitud con la realidad es mera coincidencia. 
Los nombramientos 
Fernando Moreno Peña es el nuevo delegado del CEN del PRI en Puebla. Moreno es exgobernador de Colima y 
se desempeñó como coordinador general de la campaña de Fausto Vallejo en Michoacán, donde vencieron a 
“Cocoa” Hinojosa, la hermana del entonces presidente Calderón. Moreno Peña ya enfrentó al morenovallismo 
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en esas latitudes. 
Por otra parte, Guillermo Deloya Cobián rindió protesta como presidente del Icadep, el instituto de capacitación 
del PRI, nombramiento que adelante a finales del año pasado. 
Finalmente, Alberto Jiménez Merino es el primer delegado en Puebla y fue nombrado para hacerse cargo de la 
Secretaría de Agricultura y Ganadería en Puebla, enhorabuena. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1950 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Director de la PME, sin título ni cédula 
Reza el dicho que “el buen juez por su casa empieza”, y no indica otra cosa que un jefe, titular, patrón, o como 
usted quiera llamarle, debe dar ejemplo de legalidad y respeto para exigir lo mismo. 
¿Cómo don Antonio Carrancá Bourget, procurador general de Justicia, puede manifestar que todo debe estar 
apegado a la ley cuando tiene un director de la Policía Ministerial del Estado (PME) que carece de título y cédula 
profesional como abogado? 
Y es que don Juan Luis Galán Ruiz, el director de la PME, desde el inicio de esta administración de gobierno, es 
decir, desde hace dos años, no ha presentado ni su título ni cédula que lo acredite como abogado, por lo que 
estaría violando la Ley Orgánica de la PGJ, además con el título debe tener como mínimo cinco años de 
experiencia en el ramo del derecho. 
Tal parece que el señor Luis Galán dejó de ser “tira” para convertirse en funcionario público sin preocuparse por 
cursar con la elemental carrera de Derecho, lo que no está permitido en ningún estado de México. De hecho, 
como en el “Club de Tobi”, ningún director de este tipo de corporaciones debería sostener debates, analizar 
estadísticas o encabezar acciones de persecución de delitos o incluso prevención si no tiene la preparación 
debida, como es el conocimiento de la ley para defenderla. 
El mismo director Galán Ruiz debe entender que si carece del elementar título como abogado, para ser director, 
no tiene cara para reclamar a sus subordinados que lo respeten, es algo así como “director ilegitimo”, como 
alguna vez dijo López Obrador al referirse al modelo presidencial. De hecho, puede ser este el motivo: carecer 
de titulo, lo que lo lleva a tener un complejo de inferioridad con comandantes, muchos de estos abogados, a 
quienes prefiere gritar y amedrentar antes de reconocer que carece del conocimiento legal y operativo para 
dirigir una corporación con tan altas obligaciones. 
Pero el director Galán Ruiz no debería molestarse ni preocuparse, el día que de verdad la Contraloría del estado 
lo llame a cuentas por usurpar funciones el primero en ser castigado va a ser el mismo procurador Antonio 
Carrancá, que ni siquiera se preocupó que el otrora comandante antisecuestros en el Distrito Federal tuviera 
titulo y así lo mandó a llamar cobijándolo durante dos años. 
¿Hasta cuando la ilegalidad? 
Atole con el dedo 
Por cierto, a la Procuraduría General de Justicia le dio por destapar sus “archivos secretos” donde ocultan la 
presencia del crimen organizado; de entrada, dieron datos sobre la identidad de ejecutados en Puebla y 
adelantaron que “muy pronto” van a aclarar todos estos crímenes. Pero siguen ocultando ejecuciones, 
desapariciones, denuncias por chantajes, secuestros y otras calamidades, además de que sus boletines son 
verdades a medias y carecen de un seguimiento en las investigaciones. 
Además, aun no han aclarado por qué desaparecieron la sala de Prensa de la PGJ y por qué tiene más del 100 
por ciento del personal, cuando no tienen a nadie que atender, solo hacer boletines y copiar y “ordeñar” —mal, 
por cierto— partes informativos. Pero eso sí, este gobierno de Puebla presume de su “transparencia 
informativa” 
Por cierto, para el “parte de novedades” se sugiere que los empleados y no los reporteros le metan al “qué, 
cuándo, dónde, por qué…”, con la esperanza de que todavía funcionen las nocturnas. 
Los vales de gasolina, otro tema de corrupción en la PGJ 
Ahora que a la Contraloría del estado le dé por ponerse a trabajar deberían investigar lo que ocurre en las 
administraciones de la Policía Ministerial del Estado, ya que alguien, o muchos, deben de estar enriqueciéndose 
con la entrega de vales o el pago de gasolina. 
Resulta que a las comandancias del interior del estado, para simplificar, les indicaron que en un solo paradero 
deben de cargar sus vehículos y una vez que se cumpla el mes o la quincena deben llevar la factura al 
departamento administrativo de esta corporación para que se pague y resulta que si la factura es, un ejemplo, 
de 18 mil pesos, entonces les entregan un cheque por 14 o 15 mil y el resto deben ponerlo los comandantes… 
si quieren, sino les quitan el cheque y les ordenan que paguen todo. 
Además de esto, pese al incremento de la gasolina y pese al incremento en operativos y recorridos que tienen 
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que cumplir la corporación, los vales de gasolina se los disminuyeron de 500 a 350 por unidad y “ay de aquel 
de que se oponga” porque se les aparece el director ilegítimo Galán Ruiz… ¡y “aguas”! 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1949 

 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La hora cero de Moreno Valle: el callejón de los madrazos 
El morenovallismo, de aquí al 8 de julio, deberá transitar por una aduana diferente cada día a partir del cambio 
de postura del PRI. Y según las instrucciones de Ivonne Ortega, deberán ser una oposición radical: demoler al 
régimen un día sí y otro también. 
Los largos meses de especulaciones se terminaron: en Puebla habrá guerra y de las buenas. Nada 
de cachetadas de payaso, rasguños o jalones de medias. Golpes demoledores, sangre a raudales y 
mucho juego sucio. Los dos bandos ya mostraron sus cartas. Desde el Comité Ejecutivo Nacional, Ivonne 
Ortega mandó mensajes muy fuertes. Y para no dejar lugar a dudas, dio a conocer el nombre de un delegado 
rudo rudísimo que ya hizo morder el polvo a los operadores morenovallistas en Michoacán. El cartel de la 
revancha luce atractivo: el exgobernador colimense Fernando Moreno Peña en contra de Eukid 
Castañón, quien se prepara para asumir la Secretaría General de Gobierno y ejercerá de mariscal en el campo 
de batalla. Yo veo un choque de trenes, pero con cierta sorna hay quienes dicen que será el choque de 
un trenzote contra un trenecito.  
Pero del lado del gobernador también llegó la hora de bajar su juego: el alud de espectaculares con la 
portada de la revista Líder en la que aparecen brazo a brazo el gobernador Moreno Valle y Tony Gali, 
significa en los hechos declarar ganador al secretario de Infraestructura en la carrera de los Fantásticos y en la 
contienda interna panista. Tampoco es un accidente que Mario Riestra Piña y Jesús Zaldívar, los diputados más 
morenovallistas, arrancaran las rondas de adhesiones en favor del gallo del régimen.  
Al bajar su juego, que de por sí ya era muy público y conocido, Moreno Valle eleva la apuesta al interior del 
PAN y la conformación de la alianza opositora. Al destapar al tapado, crecen los costos de transacción de 
su eventual candidatura con los Yunques, a los que tres diputaciones en la capital les sigue pareciendo poco. La 
presión se incrementa con la renuncia “formal” de Franco Rodríguez al Consejo Coordinador, que se hará 
efectiva hasta el 18 de febrero: mientras, podrá señalar a Gali con índice flamígero al no seguir su mismo 
ejemplo.  
El morenovallismo, de aquí al 8 de julio, deberá transitar por una aduana diferente cada día a partir del 
cambio de postura del PRI. Y según las instrucciones de Ivonne Ortega, deberán ser una oposición 
radical: demoler al régimen un día sí y otro también. Y el punto de arranque será la glosa del segundo 
informe de gobierno: exhibir, atacar y despedazar a los secretarios que comparezcan.  
El otro objetivo del golpeteo será la ocurrencia semanal: la propuesta absurda de piratear el Pacto por 
México y replicarlo en un Pacto por Puebla que no tienen contenido, ni objetivos, ni nada. Solamente fue 
una zalamería gratuita que no cayó bien en el gobierno federal. Por ello, Ivonne Ortega instruyó a Pablo 
Fernández del Campo a retirar el aval que ya había dado. Primero conocer el contenido y después, ya se verá 
si se firma.  
¿De qué sirve un Pacto por Puebla si el PRI no va?¿Cuál es el sentido? Ya de por sí el gobierno —
teóricamente— es del PAN, PRD, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano. Que estos partidos firmen el tal Pacto 
por Puebla es una tautología, porque sería darse el apoyo a ellos mismos. Absurdo a todas luces. Con todos 
sus talentos, Fernando Manzanilla deberá negociar una agenda de propuestas al mismo tiempo que el teatro 
de las operaciones de guerra se desenvuelve. 
Moreno Valle gasta tiempo en consolidar una megacoalición —que además pagará a precio de oro— y en 
imponer a Tony Gali —que también le saldrá en un ojo de la cara—. Mientras tanto, ese tiempo el PRI lo utiliza 
sabiamente en conformar su estructura electoral. El primer paso fue nombrar al nuevo delegado del CEN, 
que ya comentamos, es rudo rudísimo y tiene toda la experiencia para negociar candidaturas. Un delegado, 
además que será acuerpado por los delegados federales, con línea directa con el presidente del CEN y el 
secretario de Gobernación para denunciar cualquier ilegalidad.  
Como ningún hombre es capaz de ganar una guerra solo, llegó la hora cero de Moreno Valle: desplegar todos 
sus talentos seductores para mantener a su alrededor a los aliados necesarios para ganar la batalla. Un 
cuadro napoleónico, espalda con espalda. Porque el poder y el dinero federal harán flaquear a muchos. A la 
mera hora, faltarán efectivos en verdad leales y dispuestos a jugarse todo, libertad incluida. ¿Por qué? 
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Porque nadie debe dudarlo: si la instrucción de Peña Nieto es ganar Puebla, lo buscarán por las buenas. Y si 
no, por las malas.  
Aquella frase que definió el estilo personal de gobernador luce a profecía: por las buenas, bueno. Por las 
malas, mejor. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/922-la-hora-cero-de-moreno-
valle-el-callej%C3%B3n-de-los-madrazos 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Un artista crea arte, un político urde trampas 
En las bardas del partido Compromiso por Puebla se lee el eslogan “Para seguir transformando Puebla”. La 
idea, además de tendenciosa, es malsana, pues lo asocia con las acciones del gobierno estatal sin rubores ni 
moral. Su diseñador, quien haya sido, fue poco ético, y entiéndase por falto de ética aquél que obra con 
maldad y vileza. 
Ser vil y perverso en la política es una constante. Los políticos con esas cualidades son numerosos en Puebla y 
en el país, aunque siendo optimistas debe haber sus contadas excepciones, como esos especímenes raros de la 
naturaleza que de repente son descubiertos y mostrados al mundo por biólogos y científicos. 
Apostarle a la trampa es la conjugación del verbo “inequitativo” si de búsquedas de espacios de poder se trata. 
Se entiende que “Para seguir transformando Puebla” y la frase gubernamental “Acciones que transforman” son 
parte de lo mismo. Son formas indirectas de decirse cómplices y aliados.  
En reiteradas ocasiones se ha denunciado que el partido Compromiso por Puebla es un ente maligno del 
laboratorio morenovallista. Algo así como una cosa de tres patas y dos cabezas. No lo creo. No creo que se 
hayan atrevido a crear un monstruo. Se necesita ser agresor de la democracia para hacerlo. Sin embargo, 
también hay que decir que frases tan cercanas como las suyas alimenta la vacilación y la duda.  
Seamos objetivos, Compromiso por Puebla no es el único que elabora y exhibe frases tendenciosas de batalla 
para sacar ventaja, hay más. Con recordar las portadas de revistas montadas en espectaculares con imágenes 
de Fernando Manzanilla, Tony Gali, Jorge Aguilar Chedraui y Pepe Chedraui nos damos cuenta que la cultura 
política nacional no tiene ganas de cambiar ni de conducirse con rectitud.   
Un científico se quiebra la cabeza en pos de la ciencia y de la humanidad. Un músico dedica tiempo a componer 
una canción hermosa, un artista plástico a elaborar arte a partir de diversos materiales, un pintor a plasmar 
una imagen armoniosa, un chef a crear un platillo delicioso, y un político a darle la vuelta a la ley para burlarse 
de ella.  
Cuánta falta le hace a este país ser distinto. La dignificación y rectitud de la política se ve distante. Nuestros 
políticos no tienen ganas de cambiar. La frase “Para seguir transformando Puebla” demuestra que los llamados 
partidos nuevos no son distintos a los que ya estaban; empezar por la trampa es un mal inicio, e indicio. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/896-un-artista-crea-arte-un-
pol%C3%ADtico-urde-trampas 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El problema del azúcar 
Para los campesinos cañeros, el gobierno de Felipe Calderón es el responsable de la difícil situación por la que 
atraviesan actualmente quienes se dedican al cultivo de la caña, según afirmó Miguel Ángel Sosa Guzmán, 
dirigente en Puebla de la Confederación Nacional de Productores Rurales, que agrupa a 6 mil productores del 
sur del estado (la otra organización de cañeros está afiliada a la CNC). 
La baja en el precio del endulzante que ha provocado que los cañeros hayan ocupado pacíficamente las 
bodegas de 50 ingenios del país, entre ellos el de Atencingo en Puebla, se debe —según afirma Sosa Guzmán— 
a las pésimas políticas económicas aplicadas para esta industria por el gobierno federal. 
México produce azúcar suficiente para surtir al mercado nacional y además tiene excedentes para exportación, 
sin embargo, antes de dejar el poder, el gobierno panista de Felipe Calderón autorizó una fuerte importación. 
Esta política es contraria a los intereses de los productores de caña y de los industriales, ya que ha provocado 
el abaratamiento del producto, lo que reduce las utilidades de todos los involucrados en esta industria al grado 
de que recientemente han cerrado dos ingenios en Veracruz y otros están pasando por una situación difícil, 
como el de Calipan en la región de Tehuacán. 
El ingenio de Atencingo, aquí en Puebla, es el de más alta productividad del país. El año pasado tuvo una 
producción de 234 mil toneladas (4 millones 680 mil bultos) habiendo sido el mejor año en este renglón. 
De la producción nacional de azúcar, dice nuestro entrevistado, 60 o 70 por ciento está destinada a cubrir las 
necesidades del mercado interno y el resto, entre 30 y 40 por ciento, debería ser exportado. 
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Sin embargo, se importa azúcar y sanciona a empresas refresqueras que utilizan dicho endulzante en la 
elaboración de sus productos. Por lo que son obligadas a importar fructosa para producir sus bebidas, pero sólo 
hay una planta distribuidora de este monosacarido, en Jalisco, que a todas luces es insuficiente para cubrir las 
necesidades del mercado local y debe importarse de Estados Unidos. 
La fructosa es un endulzante de más fácil manejo para las refresqueras, pero su importación para esa industria 
perjudica a la industria nacional. 
Miguel Ángel Sosa Guzmán señaló que al iniciarse la pasada zafra, Felipe Calderón emitió “cupos” de 
importación por 200 mil toneladas y al finalizar la zafra, otros “cupos” para la importación de 250 mil 
toneladas. 
Esto desequilibró la oferta y provocó la baja del precio del producto por saturación del mercado, y luego gravó 
a la industria refresquera con 20 por ciento si endulzan con azúcar. 
Por lo que se ve, dice, quieren acabar con la industria azucarera de México, pues no hay otra explicación. 
Once municipios son cañeros  
Esta incomprensible política de la Federación afecta a miles de campesinos poblanos. 
El dirigente de Productores Rurales de la región sur, dice que son 11 los municipios productores de caña de la 
Mixteca. 
En Puebla la productividad es muy elevada. La media nacional de producción de caña es de entre 60 y 65 
toneladas por hectárea, en cambio, en los campos que surten al ingenio de Atencingo, la productividad es de 
118 a 120 toneladas por hectárea. El ingenio obtiene un rendimiento aproximado de 130 kilos por tonelada y 
en el país ese rendimiento es de 110 kilos en término medio. 
El precio de la tonelada de caña es de 550 pesos, pero la caída en el precio del azúcar ya está teniendo 
repercusiones y son precisamente los productores de caña los más afectados. 
Esta industria debería ser protegida por las autoridades, pues es fuente de miles de empleos directos e 
indirectos y además de ella dependen miles de campesinos de varias entidades del país, entre ellas Puebla, dijo 
Miguel Ángel Sosa Guzmán. 
Ahora un priista destapa a Agüera 
Miguel Ángel Ceballos, exdirigente municipal del PRI, exdiputado local y muchas cosas más, dijo 
ayer que el PRI debería lanzar como su candidato a la presidencia municipal al rector de la BUAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, por ser un ciudadano con prestigio y con reconocimiento por el trabajo que 
ha realizado al frente de la institución de educación superior más importante de la región sur-
sureste de México. 
Dijo que en Puebla, el PRI deberá lanzar un candidato con perfil ciudadano y no un militante partidista, por 
muy bueno que sea. Si lanzara a un militante, correría el peligro de perder. 
De los cinco personajes que se mencionan para la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla, 
sólo dos tendrían la característica de “candidato ciudadano”, José Chedraui Budib y Enrique Agüera Ibáñez. Los 
otros tres: Enrique Doger Guerrero, Víctor Manuel Giorgana y Óscar Aguilar González son priistas reconocidos, 
con una carrera tanto política como administrativa.  
El rector Agüera no ha dicho hasta ahora que aspire a la candidatura del PRI, pese a que ya ha habido 
pronunciamientos a su favor. Primero fue Julio Leopoldo de Lara, dirigente de la agrupación política nacional, 
Factor Ciudadano, y ahora el exdirigente municipal del PRI y exdiputado local, José Luis Ceballos.  
Pese a eso, el rector ha mantenido la discreción y no ha dicho nada al respecto.  
Por lo que se refiere al empresario José Chedraui Budib, ha dicho que evaluará la situación y en febrero 
próximo dará a conocer su decisión. El que abiertamente ha dicho que la quiere y que la va a buscar, es el 
exrector y expresidente municipal, Enrique Doger Guerrero. 
Notas breves: San Pedro Cholula, uno de los municipios conurbados con esta capital, no ha tenido 
mucha suerte con sus autoridades municipales. Actualmente gobierna una mujer, doña Dolores Parra, cuyo 
desempeño, según sus paisanos, deja mucho que desear. Un fuerte grupo priista, la Coalición de 
Organizaciones de Cholula AC, tiene ya candidato para sustituirla en la alcaldía. Se trata de un miembro de esa 
organización, Eduardo Papaqui Téllez, quien actualmente preside la coalición. En las encuestas que se han 
realizado, aparece como el mejor posicionado. Tiene una larga trayectoria priista, habiendo ocupado 
importantes puestos administrativos en los últimos 30 años, con buen desempeño de su parte. Si fuera 
presidente municipal de un municipio con 125 mil habitantes y 13 juntas auxiliares, nos dijo, pondría especial 
empeño en atender tres problemas: salud, empleo y seguridad pública. Hace falta, dice, un hospital general 
que cubra los tres niveles, pues el que actualmente existe y que data de los 70, no es ya operante, pues tiene 
demanda de cien camas y solo cuenta con 20… Enviamos desde este espacio una calurosa felicitación al 
ingeniero David Sánchez, catedrático de la Facultad de Ingeniería Civil de la BUAP y excoordinador de 
posgrado de la misma facultad, con motivo de la celebración del 60 aniversario de su natalicio. Amigos y 
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familiares fueron a felicitarlo en su domicilio particular. 
De última hora. Llegó anoche a Puebla el recién nombrado delegado del Comité Nacional del PRI, Fernando 
Moreno Peña, exgobernador de Colima y exrector de la Universidad de Colima, quien operará el próximo 
proceso electoral en la entidad.  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/899-el-problema-del-az%C3%BAcar 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Poder tras las rejas  
*Caprichos poderosos 
Bomba de tiempo. La exagerada explotación de los internos del CERESO de San Miguel, tiene convertido al 
penal en una bomba de tiempo que amenaza con estallar en cualquier momento. La ambición del director Juan 
Roberto Montes, tiene en el límite a los reclusos que podrían sublevarse con consecuencias fatales. El gobierno 
morenovalllista conoce los antecedentes y solapa a los explotadores. 
La reorganización del control mediante extorsión, amenazas y cargos falsos para seguir con su enriquecimiento 
concretado en la presente semana –ayer- fue una medida equivocada. 
Juan Roberto, dejo en José Francisco Otero Méndez, subdirector del consejo técnico interdisciplinario del penal 
y al reo Raúl Peñaflor Velazco, el control absoluto para disponer de los negocios en el interior del reclusorio que 
representan millones de pesos anuales. Ambos se encargaron desde la semana pasada de distribuir a 
conveniencia y bajo el riguroso pago del refrendo las actividades lucrativas. 
La administración de los negocios por parte de Raúl Peñaflor, bajo la supervisión de José Francisco, alcanza 
para salpicar al director Juan Roberto, que sin el menor esfuerzo, le dejan su porcentaje correspondiente en su 
oficina. A cambio permite privilegios al interno tales como las mejores comodidades para vivir en una celda tan 
lujosa, que acusaría la envidia de cualquier poblano. 
Raúl Peñaflor entre otras cosas explota al máximo el área de VI (Visita Intima), que consiste en rentar a los 
presos cuartos tipo motel en 300 o 500 pesos por noche, depende de las comodidades y lujos con los que los 
soliciten. Los mejores cuentan con televisor, estéreo, DVD y espejos en el techo. 
Mediante sobornos al subdirector Francisco Otero, el prospero recluso que de por si alardea de la fortuna 
millonaria con la que cuenta gracias al asalto que concretó en la extinta Secretaría de Finanzas, se apoderó de 
la renta de aparatos en la estancia de ingresos la cual quitaron al interno Franklin Badillo, originario de 
Tlatlauquitepec a quien le argumentaron intento de fuga para castigarlo en el dormitorio de máxima seguridad 
“L”. 
Lo despojaron de 28 televisores que adquirió para el negocio, 30 grabadoras y 37 DVD, para otorgárselos a 
Peñaflor. También al “encargado” de la cocina para venta de comida y tortas en la estancia de ingresos, se la 
recogieron porque le “sembraron” teléfonos celulares y computadoras lap top, negocio que paso a poder del 
asaltante de Finanzas. 
La planta purificadora instalada en el penal por Miguel Márquez Ríos, ex líder del SME en Puebla que salió libre 
recientemente y que vende garrafones de 20 litros en 18 pesos, se la compró por más de un millón 200 pesos. 
Las últimas adquisiciones de Peñaflor, se negociaron ayer. El permiso para vender abarrotes que permaneció 
cerrado el fin de semana y abrirse de nueva cuenta ya pertenece a él, lo mismo la venta de Coca Cola, que 
pertenecía a Hugo Pérez Balderas y el de la distribución de pan de dulce. 
Para conseguir el poder y manejar el penal a su antojo Raúl Peñaflor, invirtió parte de los millones robados 
para sobornar al director Juan Roberto Montes, así como “contratar” a 50 reos que además de custodiarlo 
sirven como prestanombres para sus negocios adentró del CERESO. 
Adentro de la cárcel vive como Rey en una sala de lujo enduelada en su totalidad, cuenta con cocineta, frigo 
bar, sauna, horno de microondas, aparato de sonido y una pantalla de plasma de 32 pulgadas, donde organiza 
orgías con botellas de licor y mujeres. 
Sólo falta que coloque un teleférico y una rueda de la fortuna espectacular para demostrar que igual que hace 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas con la ciudad de Puebla, él puede hacerlo en el CERESO. 
Reporte del Informante 
Enfermizo poder. Sin duda el poder es mal consejero y sobre todo para quienes antes de volver a tenerlo 
estuvieron a punto de ser sentados en el banquillo de los acusados por su pasado. Un personaje que ahora está 
colocado en los cuernos de la Luna y que el martes paseo su figura en Chiapas, pretende además de imponer 
candidatos a la presidencia municipal y diputado apoderarse del motel Paso del Norte, localizado en Zacatlán, 
Puebla que tiene propietario. 
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Los primeros objetivos se los concederán, el tercero será complicado, porque ni la artimaña de “sembrar” 
recientemente un muerto en el motel ha podido culminar el despojo. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-23/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Muy ambicionadas, alcaldías y diputaciones  
*Siete distritos en la capital, bueno para RMV 
Hoy, como nunca antes, son muy ambicionadas las 217 presidencias municipales del estado y las 26 
diputaciones al Congreso del estado. 
Las principales fuerzas políticas van a tener que ir depurando sus largas listas de aspirantes. 
Ahora sí, hasta ruegan ser tomados en cuenta. 
Todavía hace años, tanto el PAN como el PRI, tenían que convencer a militantes para que aceptaran 
candidaturas. 
Y cómo no van a estar muy codiciadas, sí por única vez, quienes sean presidentes municipales o diputados, van 
a tener cuatro años ocho meses en el poder. 
¿Se imagina el lector, si en tres años los ediles salen bien fajados de dinero, pues con mucha más razón con un 
año ocho meses más? 
Esto se puede comprobar en las auditorías y aplicación de responsabilidades por parte del Congreso del estado. 
Ha habido alcaldes que no llegan a comprobar 50 y 300 millones de pesos. 
¿Sabe usted lo que pasa? 
Que se ríen de la autoridad por medio de amparos. 
Muchos son los casos. 
Por ello, en esta ocasión, los partidos políticos tienen que tener mucho cuidado en seleccionar a sus candidatos. 
Investigarlos, estar ciertos que no tienen nexos con la mafia. 
Saber de su pasado. 
Hasta ahora, por lo que se sabe, no hay ningún ex presidente municipal tras las rejas. 
Cuando se le ha preguntado al nuevo líder del poder Legislativo, el panista, Mario Riestra Piña, lo que responde 
es que el Congreso tienen que ser respetuoso de la propia ley. 
Si se lograra tener la oportunidad de sumar cantidades de lo que no han podido demostrar muchos ex ediles, 
nos llevaríamos la sorpresa de que son miles de millones de pesos. 
Lo peor del caso es que todo sale del pueblo. 
De ahí que si los dirigentes partidistas realmente quieren recuperar la confianza de la ciudadanía, que 
demuestren quiénes son sus candidatos. 
Al mismo tiempo en que se conozcan sus nombres, invitar a los ciudadanos que si saben de alguna mala 
trayectoria de alguno, que lo denuncien, pero con pruebas, no que se preste a chismes. 
Según el PRI, no habrá “dedazo”, es decir compadres o amigos y menos incluyentes. 
¿Usted lo cree? 
En el PAN se asegura que habrá una selección de los mejores candidatos. 
¿Cuántos serán del gobernador? 
TODO A SU FAVOR 
De acuerdo a la redistritación que se llevó a cabo el año pasado, Puebla capital quedó con siete distritos, uno 
más. 
Esto sin duda alguna es bueno no sólo para el Partido Acción Nacional, sino para el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas. 
De antemano se sabe que el PAN está fuerte en esta ciudad. 
Le van a meter más leña al fuego. 
Quieren quedar bien con el ejecutivo. 
Moreno Valle Rosas quiere una nueva Legislatura a modo. 
Aun cuando lo niegue, quiere volver a ser el “gran legislador”. 
Para eso quiere otros distritos. 
Por eso quiere su famoso Pacto por Puebla. 
Ambiciona todo el poder en lo que resta de su administración. 
¿Lo dejarán los partidos? 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-01-23/mirador 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Febrero, mes del ajuste de cuentas entre RMV y EPN 
Que a finales de febrero, el presidente Enrique Peña Nieto programó su primera visita oficial a Puebla desde 
que llegó a Los Pinos. 
Vendrá al arranque formal de los trabajos para la construcción del segundo piso de la autopista México-Puebla, 
obra de 19 kilómetros que abarcará desde Amozoc hasta San Miguel Xoxtla. 
Este proyecto sustituirá el del Libramiento Norte, cancelado por el gobierno de Rafael Moreno Valle en mayo del 
2012 y que tenía a su cargo la empresa Obrascón-Huarte-Lain (OHL), con un costo aproximado de 246 millones 
de pesos. 
Ahora la vialidad se estima tenga un valor de 12 mil millones de pesos y estará a cargo de Caminos y Puentes 
Federales (Capufe). 
Lo que llama la atención es la probabilidad de que precisamente sea OHL la firma que se encargue del proyecto 
de construcción, lo que implicaría para el mandatario poblano una afrenta, luego de que recurrió al pleito 
judicial para anular la concesión a la empresa. Otra interesada es Peninsular. 
La compañía OHL, cuyo ex vicepresidente, Gerardo Ruiz Esparza, es el actual secretario de Comunicaciones y 
Transporte, fue la responsable del segundo piso que comunica al DF con el Estado de México, además de la 
construcción del circuito mexiquense. 
La intención con el segundo nivel es desfogar el tráfico que se genera en la salida y entrada a la capital 
poblana, a la altura de la planta Volkswagen de México. 
Políticamente será de antología el desenlace del proyecto, prometido en campaña por Enrique Peña Nieto, y 
que también promovió el gobernador Moreno Valle. 
Está claro que la Federación buscará cacarear sus obras, sobre todo en este año electoral. 
Será la real rueda de la fortuna de la política, donde a veces estás arriba, y otras abajo. Desde lo alto nunca 
escupas, porque cuando estés abajo alguien también lo hará. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9672&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Puebla y Oaxaca, prioridades priistas 
Después de una larga reunión que sostuvieron el Secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong 
y el presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz, el partido en el gobierno ha definido ya sus prioridades 
para los estados de la República en donde habrá elecciones este año. 
Puebla y Oaxaca ocupan los lugares de honor. 
Más allá de considerarlos “estratégicos” para el esquema de gobierno del presidente Peña Nieto, para el grupo 
en el poder se trata de una auténtica revancha política. 
Y es que, en el tricolor caló hondo la pérdida de los gobiernos de ambos estados, que eran considerados como 
importantes bastiones para el priismo nacional. 
Un factor adicional que hizo que la derrota electoral del 2010 en Puebla y Oaxaca doliera aún más fue que los 
verdugos del PRI hubieran sido precisamente ex priistas que buscaron otros horizontes al ver que en su partido 
no iban a poder concretar sus proyectos políticos personales. 
Personajes que se hicieron en la forma de hacer política priista, que crecieron en fama y poder a la sombra del 
partido y que bajo su manto protector lograron conformar un capital político y económico que después 
utilizaron en su contra. 
Por eso juran que van con todo y que una victoria en sus principales ayuntamientos será el primer paso hacia 
la recuperación de esos estados. 
Una vez sellado el pacto presidencia-PRI, en la parte de la operación electoral tendrán una responsabilidad muy 
importante los delegados en estos estados. 
En este contexto, el procedimiento para nombrar delegados en estos estados será, por decir lo menos, 
especial. 
Dos figuras tendrán un peso específico importante en lo anterior: Luis Enrique Miranda Salas, subsecretario de 
gobierno de la Secretaría de Gobernación y Erwin Lino Zárate, secretario particular del presidente Peña Nieto. 
Ambos, encabezan un equipo de headhunters que analizan perfiles, revisan antecedentes y presentan una lista 
final para que a su vez, Miranda y Lino Zárate pongan a disposición del presidente Peña una terna del que 
saldrá el nombramiento final. 
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La operación electoral de los delegados estará supervisada por quienes sean designados como delegados del 
CEN del PRI en estas entidades. 
Ellos serán quienes coordinen realmente la estrategia de maximizar el beneficio electoral de los programas 
sociales que utilizan recursos federales. 
Le adelanto de una vez que para Puebla, además de la llegada de Fernando Moreno, ex gobernador de Colima, 
como delegado estatal del CEN, se tendrá un delegado especial para la capital. 
Bajo esa lógica el gobierno federal y el PRI empiezan a pulir la estrategia conjunta para intentar obtener 
buenos resultados en las elecciones locales de este 2013. 
En el caso de Puebla y Oaxaca, más que afinar la operación electoral, los priistas deberían de considerar que 
esas dolorosas derrotas en el 2010 fueron la consecuencia lógica de un repudio ciudadano a los gobiernos 
priistas de Mario Marín y Ulises Ruiz. 
Si todo lo anterior no tiene como prioridad recuperar la confianza de los votantes potenciales, seguramente 
sufrirán una nueva derrota, todavía más traumática que la anterior. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9673&Itemid=71 

 
 
Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
La rueda de la fortuna 
No, no voy a hablar sobre la nueva –y costosa- puntada de querer instalar una Rueda de la Fortuna gigante en 
Puebla. El propio gobierno estatal sabrá si sigue fomentando la aguda crítica de los diarios y periodistas 
nacionales que un día sí y otro también, ya catalogan a Rafael Moreno Valle como megalómano y 
despilfarrador… al menos. 
Y todos ellos provienen de los mismos diarios nacionales donde apareció a todo color elbanner del Informe 
morenovallista. O sea, al más puro estilo lopezportillista: “les pago… para que me peguen!”. 
No. Me refiero al dicho popular de que “esta vida es una rueda de la fortuna”. Y la política, más. 
Hace un año todo parecía perfecto en el panorama y futuro político del Gobernador poblano. Gobernaba su 
amigo incondicional Felipe Calderón. Su primer Informe había sido un éxito y había muchas obras qué 
presumir. Los Delegados federales estaban a su disposición. Recursos y programas federales fluían sin 
contratiempo. Candidatos del PAN eran los que él decidía y solo dejaba migajas para sus adversarios internos. 
La candidatura a la Presidencia podía recaer en su amigo Ernesto Cordero y con una buena operación de 
Calderón bien podría ser su sucesor en Los Pinos y a la vez preparar el terreno para el propio Moreno Valle. Su 
madrina Elba Esther Gordillo era poderosa y su partido era disputado para tenerlo como aliado. 
Pero la maldita rueda de la fortuna a veces te pone arriba y a veces abajo. 
Hoy las cosas son muy distintas. 
La candidata panista fue Josefina Vázquez Mota y perdió escandalosamente la elecciónpresidencial. El PAN cayó 
a un espantoso tercer lugar y hoy vive una crisis tan profunda que ni sus militantes quieren refrendarle su 
apoyo. Se ha perdido los recursos de programas federales y los Delegados de extracción panista se quedan sin 
chamba en unos días más. El PAN poblano se ha dado cuenta de que fue utilizado en 2010 y ahora reclama 
espacios so pena de operar en su contra. Elba Esther Gordillo ha sido prácticamente defenestrada por el 
gobierno de Peña Nieto y vive quizás sus últimos tiempos de poder. 
Por otro lado, sus propios errores en el manejo de la comunicación social –persecución, amenazas de 
demandas y odio profundo a los críticos locales incluido-, han provocado que haya trascendido ya a nivel 
nacional una imagen nada sana de Rafael Moreno Valle: Prácticamente todos los columnistas nacionales 
importantes saben de los desplantes autoritarios del Gobernador poblano y últimamente –como ya se apuntó- 
no cesan sus críticas por el excesivo abuso de su imagen publicitaria y también absurdos gastos en temas tan 
superfluos como el mentado teleférico o la tontería de la mega Rueda de la Fortuna. 
La implacable rueda de la fortuna política hoy pone al Gobernador Moreno Valle en una incierta situación ante 
un Presidente priísta –y colaboradores que lo acompañan- que no va (n) a permitir que se siga fortaleciendo 
como posible candidato panista en 2018. Es más que evidente que hay gélidas relaciones de Los Pinos con 
Casa Puebla. Y por eso también el otrora servil priísmo poblano se ha envalentonado y ya critica puntual las 
verdades a medias o de plano mentiras del Gobernador. 
Y lo peor. El colofón de todo este grisáceo panorama que amenaza con convertirse en feo temporalpara Moreno 
Valle, lo representa el próximo proceso electoral local. 
No es lo mismo tener aquel hermoso escenario del primer año, que estos terribles nubarrones del segundo año. 
Los mensajes son claros: El PRI de Peña Nieto no va a permitirse perder bastiones tan importantes como 
Puebla. Mandarán a los mejores candidatos aún a despecho del Gobernador (el mejor en Puebla es… el mejor, 
pues). Las Delegaciones funcionarán ahora exactamente al revés para el morenovallismo. Programas como 
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Oportunidades –o ahora la “Cruzada contra el hambre”- serán usados como solo el PRI lo sabe hacer. Y claro, 
las mejores obras ahora serán realizadas por  y adjudicadas de inmediato al propio gobierno de Peña Nieto con 
claros fines electorales. 
Y la cereza del pastel: las profundas revisiones a cuentas públicas vienen con paso inexorable hacia Estados 
gobernados por opositores como Moreno Valle. Ni qué decir que los recursos federales ahora fluirán a 
cuentagotas y –obvio- seguramente hasta después de la elección de julio próximo. 
Aunque cuidado: todo lo anterior no significa en absoluto que Rafael Moreno Valle pierda estrepitosamente la 
próxima elección local. Ya sabemos que como los buenos toros de lidia, se crece ante el castigo. Tiene poder y 
recursos y es operador nato. 
Pero lo que sí es un hecho es que la rueda de la fortuna hoy no lo tiene arriba como hace un año. Veremos el 
resultado de ello en próximos meses. 
LA NOTA AL PIE… 
Me envían una puntual Carta Aclaratoria por lo que escribí en mi columna pasada. Proviene del staffdel Senador 
panista Javier Lozano Alarcón. La reproduzco original: 

 
Respuesta del Columnista: 
1.- Como siempre, agradecido porque sí me leen. 
2.- No acostumbro poner nada en mi columna que no haya yo visto o leído de alguna fuente confiable. No soy 
reportero, pero intento ser serio en lo que escribo (mi faceta de científico social me lo exige también, obvio). 
3.- Por lo anterior, aclaro: la versión de que el Eco Parque Metropolitano fue cerrado para que los Senadores 
Cordero y Lozano realizaran sus ejercicios matinales NO es mía. Aquí les dejo dos links que mencionaron el 
hecho 
(www.oronoticias.com.mx/detalleNota.php?id=71012 y www.oronoticias.com.mx/detalleNota.php?id=71008 ) 
Son reportajes –estos sí- de un medio que creo que es serio y al cual –por cierto- continuamente acude como 
invitado el Senador Javier Lozano. 
4.- Si no ocurrió así, acepto mi error, aunque deberían aclarar TODO lo que dice el reportaje mencionado… y 
no a mí, por supuesto. Pero mi abuelita siempre me decía: “No hagas cosas buenas… que parezcan malas”. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9679&Itemid=72 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Juan Carlos Lastiri: el Hombre Fuerte del PRI en Puebla 
Hay otra historia de la llegada de Pablo Fernández del Campo al CDE del PRI. 
Se la cuento. 
Dicen los que saben, que son menos que los que no saben, que el arribo de Pablo tuvo que ver con el 
ordenamiento de los astros, una dosis de generoso azar y la intermediación eficiente del talentoso Luis Antonio 
Godina Herrera, socio de Sebastián Lerdo de Tejada en el despacho Lobbying México. 
La historia no tiene pierde. 
Pablo y Gustavo Mena se reunieron con Godina una de esas tardes en que Dios estaba dormido. 
La conversación giró sobre un tema común entre los priistas que quieren un cargo en el gobierno federal. 
Godina les platicó entonces de sus buenas relaciones con Jorge Márquez Montes, a la sazón secretario de 
Organización del CEN del PRI. 
Godina les dijo: “Está muy cerca de Miguel Ángel Osorio Chong. De hecho, fue su coordinador de asesores en el 
gobierno de Hidalgo. Va a ser Oficial Mayor de Gobernación en unos días”. 
Los ojos de Pablo se iluminaron y rodaron por el piso. 
La cita se concretó. 
Godina habló por sus amigos. 
Márquez los examinó minuciosamente. 
“Hecho”, dijo. 
Y se dieron un abrazo. 
Pero el destino acomodó sus cartas de otra manera. 
Apareció la baraja de El Ahorcado, lo que remitió a Fernando Morales Martínez, a la sazón presidente del CDE 
del PRI. 
Las quejas en contra de “Fer” se había acumulado en el CEN priista. 
Todo mundo pedía su cabeza. 
Pedro Joaquín Coldwell, ocupado como estaba en ocuparse en el Gobierno federal, le encargó el caso a Márquez. 
“Ahí te lo encargo”, le dijo y le dio un abrazo. 
(Como verá el lector: los priistas después de cualquier acuerdo se dan un genero abrazo o aletazo de caguamo). 
Márquez llamó a Pablo y le dijo que tenía algo para él. 
Los ojos de Pablo cayeron otra vez por el piso. 
Pensó que su destino inmediato sería Gobernación. 
“Habrá que hacer maletas”, pensó, y se dio a sí mismo un abrazo. 
Se entrevistó con Márquez con su mejor corbata. 
“Qué bonita corbata”, le dijo Márquez a Pablo, y se dieron otro abrazo. 
Le dijo entonces a bocajarro: “¿No te gustaría ser presidente del PRI en Puebla? Vamos a correr a Fernando 
Morales porque está aliado al gobernador Moreno Valle”. 
Pablo puso cara de duda y quiso reflexionar la invitación. 
Y antes de que pudiera decir algo, Márquez lo felicitó por su designación y le dio un abrazo. 
Prepararon todo a la velocidad del recordman jamaiquino y entraron al despacho de Pedro Joaquín, que ya tenía 
las maletas hechas. 
Vino entonces la foto que circuló en la prensa en la que aparecen Pablo y Pedro Joaquín extremadamente 
sonrientes. 
“Vete a Puebla y toma las oficinas. Ya le hablé a Fernando y le dije que valió madres”, le dijo Márquez a nuestro 
personaje. 
Otro abrazo selló el pacto secreto. 
Ni tan secreto. 
Y es que para entonces Juan Carlos Lastiri, muy cercano a Márquez, ya había empezado a hacerse amigo de 
Pablo. 
Usó lo que usan los priistas cuando van a dar un zarpazo: información e información. 
El primero en felicitar a Pablo fue Lastiri. 
Y en la agenda de Pablo empezó a darse un fenómeno local: Lastiri para acá, Lastiri para allá. 
Hasta en la sopa se le aparecía Juan Carlos. 
Vino entonces la hora de repartir el pastel. 
Pablo volteó a vera Lastiri y le preguntó: “¿A quién ponemos como secretaria general?”. 
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La respuesta viajó más rápido que un monedero de Monex: “A Silvia Elena del Valle”. 
-¿Querrá? 
-Ya quiso. 
Y se dieron un abrazo. 
La segunda posición, secretario de Organización, Pablo pensó en dársela a la senadora Blanca Alcalá. 
Por teléfono le pregunto: “¿Quién se te ocurre, mi senadora?”. 
-¿Cómo ves al licenciado Francisco Ayala, mi presidente? 
-¡Hecho, mi senadora! 
-Gracias, mi presidente. 
¿Quién es Francisco Ayala? 
Es un cuadro leal a Juan Carlos Lastiri que en su momento se lo prestó a Blanca en aras de que la apoyara en la 
campaña. 
En síntesis: Lastiri colocó a su segundo cuadro de importancia en el Directivo Estatal del partidazo. 
Hoy, faltaba más, Pablo le consulta todo a Juan Carlos. 
Absolutamente todo. 
Y hasta los discursos pasan por las manos del feliz subsecretario de Desarrollo Social. 
La próxima vez que se vean –si es que no se están viendo cuando el lector tenga ante sí esta columna- 
acordarán algunos temas y se despedirán con un efusivo, elocuente, machacón abrazo. 
PD: Gustavo Mena también ganó una parte del pastel: ya es secretario de Finanzas del CDE del PRI en Puebla. 
Qué bonita familia. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4896 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
La decisión de Agüera 
El reporte que pronto se dará a conocer en algunos medios de comunicación sobre el reciente resultado que 
arrojó la encuestadora Parametría sobre el posicionamiento de los aspirantes a la presidencia municipal de 
Puebla aclara el panorama electoral que ya se está viviendo, tanto en el PRI como en el PAN: si hoy fueran las 
elecciones, el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez ganaría. 
Y por mucho. 
En la intención del voto, en segundo lugar aparece el ex alcalde Enrique Doger, y en tercera y cuarta posición, 
aparecen los panistas Tony Gali, Fernando Manzanilla (que ya sabemos que será candidato, pero por San Pedro 
Cholula para una diputación). Y seguidos de ellos, Pepe Chedraui y Víctor Giorgana. 
Si es que se aplican las políticas que está pregonando el delegado presidente del PRI, Pablo Fernández del 
Campo, dictadas directamente por el CEN y el equipo que opera en los Pinos, sobre impulsar únicamente a 
quien asegure un triunfo que corone los esfuerzos de Enrique Peña en las elecciones de este año (las primeras 
del presidente), pues entonces, no es necesario buscar una bola de cristal para adivinar el futuro inmediato: 
Agüera será el candidato. 
Sin embargo, hay dos preguntas relacionadas entre sí que aún no tienen respuesta: 
1.- ¿Agüera será capaz de plantarse frente al gobernador Rafael Moreno Valle (con quien lleva una estupenda e 
inmejorable relación) y declararle la guerra a él, a su gobierno y a su gallo, Antonio Gali Fayad?  
2.- ¿El PRI de Peña Nieto encontrará en el rector a un candidato fiel a su causa, capaz de hacerle contrapeso a 
un gobernador panista que por ahora controla todos los finos hilos de la política estatal? 
Ambas dudas surgen por varias razones: si recordamos, apenas hace unas semanas, poco antes del Segundo 
Informe de actividades de Moreno Valle se corrió la versión de que el gobernador invitaría a Agüera a participar 
en su gabinete como secretario de la SEP, oferta que podría ser muy conveniente para quien el próximo 
octubre, al terminar su periodo al frente de la universidad, gozará de mucho tiempo libre.  
Eso, por una parte, y por la otra, habrá que tomar en cuenta cuál ha sido la conducta de Agüera frente al 
poder: el rector opta siempre por establecer acuerdos y relaciones de colaboración. Jamás de confrontación: 
cuando se trató de apoyar a su antecesor, Enrique Doger a la presidencia municipal, lo hizo. Cuando se trató de 
apoyar a Mario Marín como candidato a la gubernatura, lo hizo. Cuando se trató de salvar a un ‘gober precioso’, 
y ofrecer a la BUAP como refugio, lo hizo. Cuando se trató de impulsar a Javier López Zavala para suceder a 
Marín, lo hizo. Cuando se trató de reconciliarse con el PAN y con su nuevo gobernador, Rafael Moreno Valle, lo 
hizo. 
¿Se imagina a Agüera lanzando una aguerrida campaña en contra de Moreno Valle? 
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Complicado. 
Es cuestión de costumbres. 
Y Agüera no acostumbra a encabezar batallas descarnadas. 
Sobre todo porque es cierta y legítima de intención de Peña de reconquistar Puebla, y la estrategia ya cantada 
por el CEN y el propio Pablo Fernández es empezar a sacar `los trapitos sucios’ del gobierno morenovallista, y 
así, mermar la popularidad tanto del gobernador como de Acción Nacional. 
¿Qué hará Agüera? 
Claro que al rector le gustaría convertirse en candidato a la alcaldía, pero ¿estará dispuesto a pagar el precio? 
El precio de jugar en un partido en donde no toda la militancia lo identifica como suyo, pero sobre todo, de 
quemar sus barcos que lo conectan con el nirvana que le podría ofrecer Moreno Valle: seguridad, poder y 
estabilidad durante 4 años más. 
Si es que el rector no se echa ese trompo a la uña, Enrique Doger emerge como el primer beneficiado. 
Veremos. 
El dato interesante es que con los dos Enriques el PRI lleva la delantera. 
¿Y dónde está Chedraui? 
Se comenta que esta semana, Pepe Chedraui recibió una mala noticia por parte de las oficinas de Bucareli, 
motivo por el que ya canceló algunas giras programadas desde finales de año y algunas contrataciones de 
publicidad. Se dice que sus posibilidades de convertirse en candidato a la alcaldía de Puebla disminuyeron 
enormemente a raíz de los resultados de las últimas encuestas: los números no le favorecen. 
Pero el Chedraui que quiere aparecer pronto en escena es Víctor Gabriel, con la intención (por enésima vez) de 
anotarse de última hora en la contienda por la alcaldía de Puebla. 
Y quien anda con nuevos bríos es Víctor Giorgana: su rostro ya anda en varias rutas del transporte público 
dándole toda la vuelta a Puebla. Y es que sus amigos están fabricando una estrategia interesante: la senadora 
Blanca Alcalá, Juan Manuel Vega Rayet y Jorge Estefan Chidiac, Es decir, puros pesos pesados. Ni hablar que 
Giorgana sabe elegir a sus amigos. ¿Qué se traerán entre manos? 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Narco, el mundo paralelo que nadie ve 
Por disimulo o soslayo, narcoviolencia y tráfico de drogas está fuera de la agenda pública y del discurso del 
poder. Pero no por ello deja de estar, de existir.  
Como en un mundo paralelo, la actividad ilícita existe y forma parte de los expedientes de inteligencia que 
pocas veces es vista, puesta al escrutinio del lector ciudadano. 
Una tarjeta en poder de este reportero permite establecer el modo de operar del narcomenudista, último 
eslabón de la industria del tráfico de drogas que lo mismo arroja ganancias incuantificables, que víctimas y 
desgracias en cientos de familias sumidas en la desventura. 
Tres son las zonas identificadas en la capital del estado, consideradas como “estratégicas para la compra y 
venta de narcóticos en pequeñas cantidades dentro del municipio de Puebla”. La junta auxiliar Ignacio Romero 
Vargas y el mercado Hidalgo. 
Y la zona en la que principalmente se comercia con droga: el centro histórico, a unas calles de donde al inicio 
de la administración estatal se decidió instalar en el Edifico de Protocolos, entre la 2 Norte y Juan de Palafox y 
Mendoza, una oficina para el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Y a unos metros de ahí, la sede del poder municipal en donde el edil Eduardo Rivera Pérez desempeña 
funciones cotidianas, el llamado palacio de Charlie Hall. 
Es el centro histórico, el barrio de Los Sapos, Xanenetla, San Baltazar Campeche y otros barrios y colonias más 
apartados como Balcones del Sur y Amalucan.   
El narcomenudista  lleva a cabo la venta frente o en calles aledañas a los bares o centros nocturnos. La 
mayoría de las veces a bordo de automóviles o motocicletas que ya se encuentran identificadas por 
consumidores.  
El sofisticado esquema de venta obliga a vendedores de droga conocer cantidades mínimas establecidas para 
estricto e inmediato consumo personal, establecidas en la tabla del artículo 479, de la Ley General de Salud. 
DOSIS MÁXIMAS DE CONSUMO PERSONAL E INMEDIATO:  
Diacetilmorfina o Heroína 50 mg   
Cannabis Sativa, Indica o Mariguana 5 gr   
Cocaína 500 mg 
Metanfetamina 40 mg 
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Es así como evaden responsabilidad legal y las autoridades cuando no están coludidas, tienen que conformarse 
con ver con hombros caídos la forma en la que narcomenudistas que operan en estas demarcaciones salen 
libres por una rendija legal.  
Empacan con una “báscula gramera” empacan sobres de papel o bolsas de plástico con las cantidades que 
establece la tabla. Consumen una cierta cantidad de narcótico. Si fuere detenido y puesto a disposición del 
Ministerio Público, resultará positivo por consumo en la prueba toxicológica, y de esta manera hacerse pasar 
por farmacodependiente.  
En estas circunstancias, tiene derecho al beneficio de la Condena Condicional o Libertad Preparatoria, pagando 
una garantía que fija el juez, y finalmente obtener su libertad sin generar un antecedente por la comisión del 
delito de narcomenudeo. 
En este contexto, si volviera a ser detenido con la  misma cantidad de narcótico  no tendrá antecedentes que le 
impidan volver a solicitar su libertad preparatoria.  
La posesión, venta y consumo de narcóticos también sucede en San Andrés Cholula, San Pedro, Atlixco, 
Teziutlán, Amozoc, Izúcar de Matamoros, San Martín Texmelucan, Chietla, Tehuacán, Tlatlahuquitepec y Tetela 
de Ocampo. 
No son todos, pero el mundo paralelo que nadie en el gobierno quiere ver está ahí y es apenas una parte de 
una amplia gama que abarca la delincuencia organizada que opera en el estado. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Cuestión de cifras y prioridades 
Si Puebla fuera un estado de primer mundo, o al menos una entidad donde la gente tuviera para 
sobrevivir y no pasar hambre, la polémica sobre los despilfarros propagandísticos del gobernador 
Rafael Moreno Valle con motivo de su segundo informe de labores, o en torno a la construcción de un 
teleférico y la instalación de una rueda de la fortuna gigante en el Paseo Bravo, seguramente ni existiría. 
Sin embargo la realidad es diferente. Puebla es el cuarto lugar del país con más muertes por 
desnutrición, según el Inegi; el cuarto con más habitantes pobres y en pobreza moderada; el quinto de 
mayor rezago social, el quinto en pobreza extrema, y el sexto en muertes maternas, de acuerdo con el 
Coneval. 
De ahí que las cifras acerca de lo que el Ejecutivo estatal ha gastado en difusión e imagen durante 
sus primeros dos años de gobierno—con un claro propósito político electoral de posicionarse en el 
imaginario colectivo como un fuerte aspirante presidencial en el 2018— resulten, para no pocos, ofensivas. 
Un despilfarro, pues. 
De acuerdo con información oficial disponible, Moreno Valle destinó, en 2011, 180 millones de pesos en 
comunicación social —cantidad que es superior en 52 millones de pesos a la reportada por Enrique Peña 
Nieto en 2010, su último año de gestión como gobernador del estado de México, cuando ya estaba en plena 
precampaña para la presidencia de la República— y 56.1 millones en la promoción de su primer informe 
de labores. 
En el 2012, la partida para comunicación social fue 126 millones de pesos, a la que hay que agregar 
otras por 162 millones de pesos para la fiesta del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo, 12.2 
millones para los festejos del Grito de Independencia en la zona de los fuertes, y 0.5 millones de pesos 
el programa Ventaneando de Paty Chapoy. 
La suma de estos gastos asciende a 536.8 millones de pesos, es decir casi el presupuesto anual asignado 
para este año a la Secretaría de Desarrollo Social, más de lo que el gobierno del estado destinará en 
2013 al Capcee para la construcción de escuelas, cuatro veces el presupuesto actual de la Secretaría de 
Turismo, y 3.31 veces el presupuesto de la Secretaría de la Competitividad Trabajo y Desarrollo 
Económico. 
Lo erogado por Moreno Valle en comunicación, imagen y festejos durante 2011 y 2012 equivale a más 
de una sexta parte de lo que el ayuntamiento de Puebla gastará en 2013. 
La monumental rueda de la fortuna que el gobierno del estado planea instalar en el Paseo Bravo, 
comprendido dentro de la zona monumental del Centro Histórico de la Ciudad de Puebla —y cuyo costo no se 
ha revelado— parece, en este contexto, un gasto superfluo, bizarro y frívolo, a la luz de las necesidades 
que tiene la cuarta capital del país en materia de obras y servicios públicos básicos. 
Según lo publicado por el periódico Reforma, la mentada rueda, que es construida por una empresa de 
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Munich, Alemania —Maurer German WheelsGmbH—, costará entre 10 y 99 millones de euros, es decir 
entre 169 millones y 1,674 millones de pesos mexicanos. 
La noticia de que este gigantesco artefacto de 80 metros de altura y 750 toneladas de peso 
comenzará a ensamblarse a finales de marzo, muy posiblemente en el Paseo Bravo, no ha sido bien 
recibida por los defensores de la zona monumental y el patrimonio arquitectónico del Centro Histórico de 
Puebla. 
De entrada porque temen que vuelva a repetirse lo ocurrido en los fuertes de Loreto y Guadalupe con 
las obras e intervenciones que se hicieron en esa zona histórica, escenario de la batalla del 5 de Mayo, 
o lo sucedido en el Barrio del Artista con la destrucción de una casona del siglo XVIII conocida como Rincón o 
Casa del Torno, para las obras de cimentación del teleférico. 
Pero sobre todo porque esa rueda de la fortuna, que será la más grande del mundo que se haya 
embarcado, viola muchas de las restricciones previstas en la Ley Federal de Monumentos y Zonas 
Arqueológicas, comenzando por la altura. 
En un Centro Histórico como el de Puebla, declarado por la Unesco como Patrimonio Cultural de la 
Humanidad, no están permitidas construcciones que excedan las alturas máximas de los edificios 
colindantes. El edificio más alto de la zona monumental de la capital es la Catedral, cuyas torres miden 70 
metros de altura, 10 menos del tamaño que tendrá la gigantesca Rueda de la Fortuna morenovallista.  
Los voceros oficiosos del gobierno del estado han salido a defender esta controvertida compra bajo 
el argumento de que será un enorme atractivo que Puebla debe aprovechar y promover en el marco 
del próximo Tianguis Turístico 2013, que por primera vez se llevará a cabo en un destino que no cuenta 
con playa, amén de que podría convertirse en un ícono de la ciudad como sucede con la London Eye 
de la capital inglesa, la estrella de Nanchang de China o el Singapore Flyer de Singapur, que mide más de 
165 metros de altura y es la más grande del mundo. 
Sin embargo, son más los que la cuestionan por la secrecía y discrecionalidad con que se ha 
manejado el proyecto, el elevadísimo costo que tendría y la frivolidad que representa su adquisición ante las 
carencias y necesidades que tienen el estado y la capital poblana en materia de obras y servicios públicos 
básicos, y frente la pobreza, marginación y hambre que padecen más de la mitad de sus habitantes. 
Puebla, no hay que olvidarlo, es el cuarto estado con más muertes por desnutrición con 8 mil 11 casos 
entre 2000 y 2011, sólo por debajo del Estado de México, Veracruz y Oaxaca. 
*** 
Guillermo Deloya Cobián fue designado este martes como presidente del Instituto Nacional de 
Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) del CEN del PRI, algo así como la escuela de cuadros del 
priísmo nacional. 
*** 
La noche del lunes se comunicó a este espacio el coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Congreso 
del estado, Edgar Salomón Escorza, para aclarar a este redactor que el diputado Gerardo Mejía Ramírez, 
miembro de la Comisión de Educación y Cultura, sí buscó apresurar la Reforma Educativa propuesta por el 
presidente Enrique Peña Nieto. 
Pero que ésta no se dictaminó por falta de voluntad política de quienes hoy tienen el control de la 
Comisión de Educación y la Junta de Gobierno de la LVIII Legislatura del Congreso del estado. 
*** 
Simón dice: 
“El que compra lo superfluo, pronto tendrá que vender lo necesario.” 
Benjamin Franklin (1706-1790) Estadista y científico estadounidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El candidato de @RafaGobernador 
Aunque el gobernador asegura que no es el “gran elector” y que por tanto no tiene “gallo” a la 
alcaldía de esta capital, la verdad es que todo mundo sabe, incluso en su partido, que Rafael Moreno 
Valle tiene toda la intención de imponer a su secretario de Infraestructura, Tony Gali Fayad, como 
el candidato del PAN, en coalición con el PRD –si Los Pinos no tira el acuerdo-, el partido de la 
maestra Elba Esther Gordillo (Nueva Alianza) y -el fantasmal-Compromiso por Puebla. 
De hecho, ya no se puede seguir simulando tanto: resuelta por fin con un golpe en la mesa la revolución al 
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interior del grupo morenovallista (Fernando Manzanilla y Jorge Aguilar Chedraui serán diputados 
locales y san se acabó), desde el 16 de enero, un día después del segundo informe, se 
giraron instrucciones precisas para reforzar e incluso incrementar la presencia mediática del funcionario, y 
sobre todo para soltar la cargada, ese fenómeno tan priísta pero tan eficaz para traducir la voluntad del señor. 
Por eso, el empleado del gobernador en la dirigencia estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, empezó 
a pronunciarse con sobrado interés por el método de las encuestas para elegir al candidato (el método que 
precisamente quiere Moreno Valle y que difiere por completo de la contienda interna que empuja El 
Yunque para que Franco Rodríguez tenga más posibilidades de ganar la nominación). 
Y por eso también dos soldados del morenovallismo, como los diputados Mario Riestra y Jesús Zaldívar, 
fueron enviados a decirle a la prensa que, en su humildísima y honestísima opinión, el candidato debe ser 
Gali, y no sólo del PAN sino de una alianza electoral amplia, similar a la de 2010. Y es que los legisladores, 
de repente, le encontraron innumerables “atributos ganadores” al secretario que ha ayudado 
a “transformar” Puebla, en una abierta operación y declaración de intenciones desde el epicentro del 
poder estatal. 
De forma paralela, la ciudad comenzó a llenarse de anuncios espectaculares (este martes se instalaron tres 
sólo en la Recta a Cholula) en los que aparecen fotografiados Moreno Valle y Tony Gali. Codo con codo, 
comparten tiempo y espacio, presumen el Centro Integral de Servicios (CIS) y anuncian que juntos están –y 
quieren seguir- “construyendo una Puebla más moderna”. 
Nada es producto de la casualidad: la línea es que sí hay línea y el gobernador ha decidido que Tony 
Gali sea el candidato, su candidato, le guste o no a la ultraderecha, que ante este escenario anticipó la 
renuncia (que en realidad no lo fue pues se hará efectiva hasta el 18 de febrero) de Franco Rodríguez a la 
presidencia del Consejo Coordinador Empresarial, con el único y evidente fin no de mandar un mensaje 
de supuesta congruencia, sino de forzar la propia renuncia del secretario de Infraestructura, a quien El 
Yunque acusa (aquí, en el CEN y en China) de seguir promocionándose valiéndose de su cargo público y 
con todo, absolutamente todo el apoyo de Moreno Valle. 
¿Entonces tiene o no candidato el “gran elector”? Sí, sí lo tiene, y por una obvia, lógica razón: necesita 
un “gallo” fuerte, sólido, bien alimentado, de casta y navajas afiladas, con plumaje y espolones de concurso, 
capaz de resistir viento y marea. Sólo así podrá dar la pelea a un PRI que empieza a unir fuerzas y que, con el 
presidente Peña Nieto, viene por todo a Puebla. El nombramiento de un duro, el ex gobernador Fernando 
Moreno Peña, como delegado del CEN en el estado es sólo una pequeña muestra. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Agüera, el candidato 
Fiel a su estilo, el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez no dirá ni una sola palabra sobre su futuro político. 
No por ahora.  
Pero su silencio dice muchas cosas y ni falta le hace un pronunciamiento cuando las bases priistas hablan por 
él. 
Enrique Agüera se perfila ya como el candidato del PRI a la Presidencia Municipal de Puebla y de eso ya hay 
pocas dudas entre la base priista, que como en los viejos tiempos empezó los destapes en voz del líder de la 
CTM Leobardo Soto.  
Señales tan viejas y conocidas por los priistas que son códigos políticos no escritos pero tan ciertos y 
respetados que en el lenguaje entre los tricolores no necesitan más interpretación.  
Para muchos de los priistas la señal ya llegó y ven a Enrique Agüera Ibáñez como el hombre que les ayudará a 
recuperar la alcaldía poblana.  
La semana pasada fue un grupo de franeleros, después empresarios encabezados por Miguel Ángel Ceballos y 
posteriormente Leobardo Soto.  
¿Quién sigue?  
Le puedo adelantar que la fiel y tradicional cargada priista está en marcha y sólo es cuestión de días para que 
la mayoría de los sectores se sumen a favor de Enrique Agüera Ibáñez.  
Pero un dato que no debe perder de vista es que no sólo los cuadros priistas se pronunciarán a favor del rector 
de la BUAP.  
Se sabe que representantes de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) también se sumarán abiertamente a 
favor del proyecto político del rector. Y eso implica tener el respaldo de la 28 de Octubre, el sindicato del IMSS, 
de Teléfonos de México, de la Volkswagen, entre otros.  
Los tiempos llegaron para el PRI y por ahora las bases empezaron hablar y cada vez se escucha más fuerte el 
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nombre de Enrique Agüera Ibáñez.  
Por cierto que la designación de José Doger para encabezar la asamblea priista para designar el método de 
elección del candidato a Presidente Municipal es una señal más a favor del rector.  
Nadie duda de la imparcialidad de José Doger y a eso se le debe sumar la complicada relación que tiene con 
Enrique Doger y eso garantiza que el tema que no dará entre familiares, como ocurrió en la BUAP hace ya 
algunos años.  
**      **      **  
Otro que guarda silencio y no precisamente por los tiempos políticos es el procurador de Justicia, Víctor 
Carrancá, sobre reporte de los bienes desaparecidos de la hija de Javier García Ramírez.  
En teoría los bienes de Gisela García Ramírez están bien cuidados y nada se puede perder en una investigación 
tan importante para el Gobierno del Estado de Puebla. 
 Pero las autoridades poblanas tampoco pueden perder de vista que Gisela García Ramírez les ganó un amparo 
y les guste o no deben devolver los bienes incautados a la hija del funcionario estatal.  
No se trata de un capricho, es una orden federal.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=35411:ag%C3%BCera-el-
candidato&Itemid=137 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
:Que respeto a la ciudad capital del estado, la dirigencia nacional priista se comprometió, como una muestra 
de inclusión, que a la llegada de Fernando Moreno Peña como delegado del CEN del PRI, el primer mensaje 
estaría orientado a presentar una lista de más de tres aspirantes. 
El exgobernador de Colima empezará por reconocer la geografía del estado y las principales calles y avenidas 
de la ciudad de Puebla, porque la lista de personas y grupos del tricolor es larga y muy compleja para 
administrar el competido proceso interno. 
:Que al cumplirse los llamados tiempos políticos en el PRI para la renovación de los 217 ayuntamientos entre 
los apuntados a la alcaldía del municipio de Tepeaca de Negrete, ya pueden anotar el nombre de María Eugenia 
Oliva. 
Se trata de la primera dama y presidenta del Sistema DIF Municipal que realiza desde hace ya muchos meses 
una intensa labor donde se paso ha hecho sentir su presencia y mensaje para relevar a su esposo en el cargo. 
:Que prácticamente en el gobierno federal tienen decididos los nombramientos de los delegados en las 
entidades de la República, con la novedad de que analizan jurídicamente la figura del “coordinador de 
delegados” en los estados, Puebla entre ellos. 
Adelantan que quien resulte designado como delegado del IMSS en la entidad fungirá como “coordinador” y 
todo apunta a la designación de un exsecretario de gobierno del sexenio anterior. 
:Que el presidente municipal de la ciudad capital, el panista Eduardo Rivera Pérez, revisa detalles del contenido 
del segundo informe de gobierno y la logística del acto protocolario, que se adelanta será relevante por la 
importancia del año político electoral. 
:Que precedido del destape a favor de Enrique Agüera por parte de un solitario líder de franeleros enviados por 
Factor Ciudadano, le han seguido los pronunciamientos del dirigente cetemista Leobardo Soto Martínez, y el 
también priista Miguel Ángel Ceballos. 
:Que las cifras de empleo, crecimiento económico, índices inflacionarios, pobreza, competitividad, 
transparencia, analfabetismo, recaudación, producción agraria, entre otras más, serán expuestas de acuerdo al 
interés y la intención particular con el cristal que se miren. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9170389 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Grilla peligrosa 
Un escenario político-electoral totalmente descompuesto es el que se percibe en los partidos poblanos de cara a 
los comicios locales del próximo 7 de julio, en los que se sortearán presidencias municipales y diputaciones por 
cuatro años con ocho meses. 
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La grilla, el jaloneo y la rebatinga están a la orden del día. 
Tanto en el PAN, en el PRI, como en el PRD, en Movimiento Ciudadano, el PT y el Panal existe una revolución 
en torno a las candidaturas, a la lucha interna de sus fuerzas para quedarse con los mejores espacios, por 
ejemplo, las “pluris”. 
Y aunque hay una excepción de esa lucha política intestina en el Partido Compromiso por Puebla, lo cierto es 
que en este partido aún no se ha dado simple y sencillamente porque aquí se carece de una estructura. 
Las últimas acciones y declaraciones de los líderes panistas, por ejemplo, ya pusieron en la cuerda floja los 
acuerdos que traen El Yunque y el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Las declaraciones públicas de Gerardo Maldonado Balvanera en contra de los diputados, Mario Riestra 
Piña, líder del Congreso del Estado, y Jesús Zaldívar Benavides, son un ejemplo de la descomposición que 
existe en el albiazul. 
No hay acuerdos entre los dos bandos y parece que no los habrá. 
No se ve de qué forma pudiera el verdadero PAN y el grupo del gobernador poblano ponerse de acuerdo para 
sacar un candidato de unidad a la presidencia municipal de Puebla. 
Por una parte, Tony Gali Fayad, secretario de Infraestructura, está siendo impulsado -con todo- por el 
mandatario poblano para quedarse con la candidatura y, por otra, el empresario, Francisco Rodríguez 
Álvarez, no va a ceder a las disposiciones de los morenovallistas de bajarse de la lucha. 
Además, el secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, ya 
sólo está en espera del mejor momento para lanzarse directamente en busca de la candidatura.   
Lo delicado en el PAN es que su partido sigue enfrentado y dividido. 
Mientras tanto, los priistas no terminan por convencerse, ni entender que perdieron todo en el estado en 2010. 
Siguen entercados en pretender impulsar personajes nuevos e improvisados que no garantizan un triunfo 
siquiera para diputado local. Insisten en hacer todo lo necesario para perder los próximos comicios locales. 
Si ni las encuestas, ni los números, ni la opinión de la gente, ni mucho menos quieren ver lo que todo mundo 
ve y es evidente: El PRI está destinado al fracaso electoral el 7 de julio entrante. 
Y es que el tricolor, aunque se diga lo contrario, aún no logra recomponerse.  
Las distintas expresiones cada vez están más enfrentadas y fragmentadas. Creen que la marca, Enrique Peña 
Nieto (EPN), la del presidente de la República, va a hacer ganar en automático a los candidatos amigos del 
nuevo PRI. 
A estas alturas, el partido de los tres colores no da visos de cambio, de renovación, de fortaleza, de ganas de 
triunfo. 
Pablo Fernández del Campo, mantiene a Edgar Salomón Escorza como coordinador de la bancada priista, 
le permite operar a su favor utilizando las siglas de su casa; ha consentido, incluso, que se le subordine y, 
también, que amenace al PRI en competirle la presidencia municipal de San Martín Texmelucan por otro 
partido, si es que no cede a sus caprichos. 
El diputado local jura y perjura que nadie le gana en San Martín la próxima elección local, mucho menos, los 
priistas peñistas. 
Insisto, si los priistas quieren perder la próxima elección, entonces, que continúen haciendo lo que saben, 
subestimando al adversario y a sus posibles aliados. 
¿Hasta cuándo empezará la operación cicatriz y las gestiones para ungir a un solo personaje, como candidato?  
¡Que Dios los agarre confesados! 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-GuiII%20-pyIiuuos%20&id=2330 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Vacía, la propuesta de Manzanilla del Pacto por Puebla 
En el primer día de negociación del Pacto por Puebla se evidenció que el gobierno del estado no cuenta con una 
propuesta específica, que es un proyecto vago y que el diálogo que se propone no tiene fondo. Y lo más grave: 
se puso de manifiesto que el Poder Ejecutivo no tiene la más mínima intención de generar un juego limpio en el 
proceso electoral local de este año.  
A la cita de este martes llegó el presidente del Partido Movimiento Ciudadano (PMC), José Ángel Pérez, 
acompañado de la Comisión Operativa de esa fuerza política, quienes fueron recibidos por Fernando Manzanilla 
Prieto, el titular de la Secretaría General de Gobierno (SGG). La reunión únicamente se concretó a que 
Manzanilla escuchó los planteamientos del PMC, entre los cuales destaca la demanda de incrementar el 
presupuesto destinado al agro. 
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EL PACTO POR PUEBLA ES UNA MEDIDA DESESPERADA DE MORENO VALLE PARA FRENAR EL DESCRÉDITO 
SOCIAL Y MEDIÁTICO EN QUE HA CAÍDO SU GOBIERNO 
Pero de parte de Manzanilla Prieto no se escuchó propuesta alguna ni mucho menos un diagnóstico mínimo de 
las condiciones sociales, políticas y económicas del estado, y por supuesto tampoco se ofreció un cambio en la 
actitud autoritaria y de soberbia que caracteriza al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y los miembros de su 
gabinete. 
A lo único que se concretó el funcionario fue a aclarar que los temas político–electorales quedan fuera del 
pacto. 
Que la próxima semana les mostrarán un borrador del Pacto por Puebla que será elaborado con base a las 
propuestas de todas las fuerzas políticas. 
Y que el interés fundamental es que surja una dinámica de consensos entre los dirigentes de los partidos 
políticos. Sin especificar cuál es el alcance o el beneficio que la población obtendrá por esa situación. 
Dicho de otra manera, se habló mucho y no se acordó nada. Se dialogó de un acuerdo, pero no de un cambio 
de actitud del gobierno del estado. 
Evidentemente el Pacto por Puebla es una medida desesperada de Rafael Moreno Valle Rosas para frenar el 
descrédito social y mediático en que ha caído su gobierno, y que se ha generado una imagen de que el actual 
gobernador es más autoritario e insensible que todos los mandatarios priistas –de los últimos 30 años– que lo 
antecedieron en el cargo. 
Si realmente la administración morenovallista buscara un cambio cualitativo en Puebla, y no sólo generar un 
acto propagandístico con el acuerdo en cuestión, tendría que ofrecer como mínimo 10 premisas: 
1. Buscar que el Congreso sea un verdadero contrapeso y las iniciativas que manda el jefe del Poder Ejecutivo 
no se aprueben a las pocas horas de haberse presentado, sin que exista un análisis, discusión y exposición de 
los proyectos. 
2. Que existan políticas públicas específicas para el agro, el medio ambiente, el transporte público, el rezago 
educativo y el combate a la pobreza, que estén acompañadas por instituciones y presupuestos suficientes que 
permitan avanzar sustancialmente en los indicadores de esos rubros. 
3. Que se deje de perseguir a los críticos del gobierno, entre ellos los medios de comunicación, y no se siga 
criminalizando a los movimientos sociales; además, que la SGG tenga la capacidad de diálogo y negociación y 
se ponga freno a los grupos de espionaje político. 
4. Que se transparente la obra pública del gobierno, el manejo de la deuda pública y los Proyectos de 
Prestación de Servicios, que amenazan con ser un lastre para las finanzas públicas del estado para los 
próximos 30 años. 
5. Que se permita la existencia de organismos descentralizados, los cuales actualmente están controlados por 
personajes cercanos al gobernador y que tienen la misión de desactivarlos o evitar que sean un contrapeso al 
Poder Ejecutivo. 
6. Que se deje de utilizar al Órgano Superior de Fiscalización como “garrote político” y realmente sirva para 
combatir los actos de corrupción, principalmente los que se cometen actualmente en el gobierno estatal y los 
ayuntamientos. 
7. Que se respete la declaratoria de Patrimonio Cultural de la Humanidad del Centro Histórico de Puebla y se 
deje de atentar en contra de los bienes culturales de Puebla. 
8. Que Rafael Moreno Valle Rosas retome su agenda de campaña y cumpla todo lo que prometió. 
9. Que se recupere la Secretaría de Cultura y se lleve a cabo un verdadero proyecto cultural. 
10. Que el gobierno de Moreno Valle admita el grave deterioro de la seguridad pública, haga una limpia en los 
cuerpos policiacos, cambie el titular de la Procuraduría de Justicia, emprenda campañas de prevención del 
delito y combata a las mafias asentadas en el estado, pues si no lo hace en breve Puebla tendrá los mismos 
índices de violencia que sus estados vecinos. 
Si Rafael Moreno Valle Rosas y Fernando Manzanilla tuvieran el más mínimo interés de lograr un acuerdo 
trascendente, profundo y real, tendrían que simplemente ofrecer cumplir con todos o algunos de los aspectos 
antes mencionados. 
Pero en su interés no está el cambiar a Puebla, sino simplemente no perder las próximas elecciones. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/vacia-la-propuesta-de-manzanilla-del-pacto-por-
puebla_id_19140.html 

 
(Editorial) 
 
Propaganda disfrazada 
Abundan ya los anuncios espectaculares con propaganda de los aspirantes a puestos de elección popular en 
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San Andrés y San Pedro Cholula sin que el Instituto Electoral del Estadio de Puebla (IEE) haga valer su 
autoridad. En la capital, el secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, hace pasar su promoción por 
publicidad de una revista, con el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
En todos los casos se trata de actos que transgreden el espíritu de equidad marcado en la ley y no es difícil que 
incluso constituyan delitos de orden comicial, pero lo cierto es que la publicidad editorial se ha convertido en 
verdadero instrumento proselitista y nadie asegura que esa promoción con fines políticos no sea auspiciada por 
el erario. 
A los apetitos de quienes ambicionan cargos de poder se ha sumado ahora el titular del Poder Ejecutivo estatal, 
quien de esa forma exhibe nuevamente su total falta de sensibilidad ante la demanda ciudadana de que los 
asuntos de la administración pública se aprovechen como trampolín electoral. 
Es además reprobable que para la propaganda se utilice las imágenes de obra pública y los colores de un 
partido, como en el caso de José Antonio Gali Fayad, cuyos anuncios utilizan los colores de Acción Nacional, el 
instituto político en el que milita Rafael Moreno Valle Rosas, y por el que el secretario aspira a ser candidato a 
la alcaldía de Puebla. 
Sin duda, como en muchos otros casos en lo que va de este sexenio, lo más grave es que la ciudadanía se 
queda al margen e indefensa ante una serie de prácticas que debieron haber quedado en el pasado, pero que 
hoy son pan de cada día porque la clase que gobierna se comporta como una élite de resabios, que no respeta 
la voluntad popular y sólo aspira a perpetuarse en el poder. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/propaganda-disfrazada_id_19134.html 

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Agüera, firme 
• El “ganador” delegado del PRI 
• Viene por todo 
Ahora que se han sumado al menos 3 organizaciones más a respaldar al rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez para que sea postulado para la alcaldía de Puebla, las cosas parece que empiezan a tomar forma con 
rumbo a las elecciones de julio. 
Entre los apoyos que destacan sin duda, es el de la CTM que en voz de su dirigente estatal Leobardo Soto 
simplemente dijo que su partido el PRI no puede arriesgar a perder y el rector de la BUAP garantiza el triunfo. 
Enrique Agüera, lo hemos dicho y para nadie es secreto, cuenta con una gran aceptación social y su 
postulación, de darse, no iría como militante priísta, sino como candidato ciudadano bajo las siglas del Tricolor, 
pues no hay que olvidar que el último termómetro electoral fue el año pasado en los comicios federales, donde 
en PAN sigue arrasando en preferencias aquí en la capital del Estado y en el resto de la entidad, el ganador por 
mucho, fue Andrés Manuel López Obrador.  
Los pronunciamientos de ayer tendrán su repercusión muy pronto en el Revolucionario Institucional, sobre todo 
ahora que se ha nombrado a Fernando Moreno Peña, como el nuevo delegado del Comité Ejecutivo Nacional 
para diseñar toda la estrategia electoral del próximo mes de julio. 
Con la designación del ex gobernador del estado de Colima y quien fuera delegado en Michoacán donde 
recuperó la plaza para el tricolor, queda claro el interés del PRI por ganar todo en Puebla, principalmente 
recuperar la capital del Estado, la mayoría en el Congreso y claro, las principales ciudades que hoy están en 
manos del PAN. 
Dicen de Fernando Moreno Peña que su especialidad son los “casos difíciles” y para muestra está Michoacán, 
bastión perredista y donde la hermana del ex presidente Felipe Calderón, la famosa Cocoa, simplemente no 
tuvo nada que hacer en la contienda, a pesar de todos los apoyos gubernamentales que tuvo. 
La pinza se cierra con la designación de Fernando Moreno, pues luego de la reunión de los diputados locales y 
las dirigencias estatales del PRI con su Secretaria General Ivonne Ortega, es claro que en el Tricolor no habrá 
espacio para fallar, ceder o negociar. 
Por cierto, que en esa reunión en la capital del país, Ivonne Ortega reiteró el especial interés de su partido por 
ganar en Puebla y Baja California. En éste último también van por la gubernatura luego de varios sexenios bajo 
el poder de Acción Nacional.  
CONFETI…Guillermo Deloya Cobián fue nombrado director del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político 
(Icadep) del PRI…antes era conocido como el IEPES y es el responsable de la formación de cuadros en el 
Tricolor…enhorabuena por nuestro amigo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5195 
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(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
POR FRACASO PANISTA PIDEN EN CHOLULA UN EDIL DEL PRI 
San Pedro Cholula, quinta ciudad importante en el estado, con población de 125 mil ciudadanos y 13 juntas 
auxiliares, busca el cambio de rumbo y manifiestan sus habitantes sus aspiraciones para que sea un gobierno 
municipal emanado del PRI el que tome las riendas en la próxima administración, habida cuenta de la ineptitud 
y negligencia con la que se desenvuelve la presidenta DOLORES PARRA, a quien tratan de hacer diputada. Su 
padrón electoral rebasa actualmente los 80 mil ciudadanos. 
Así las cosas, la Coalición de Organizaciones de Cholula, A.C., con más de 5 mil miembros efectivos que 
trabajan desde hace más de seis años en apoyo a las tareas sociales, secunda las aspiraciones de su presidente 
EDUARDO PAPAQUI TÉLLEZ, porque lo consideran un hombre con experiencia y capacidad para estar al frente 
de una nueva administración. 
En charla con el priísta, éste hace saber de sus aspiraciones y reconoce que más de 30 años en el servicio 
público y más de 50 de ser habitante del municipio, le dan las posibilidades de contender como lo desean otros 
ciudadanos de su partido. Desde luego, con disciplina espera la llegada de los tiempos para hacer formal su 
participación en el ya iniciado proceso electoral del 2013.  
Asegura estar preparado para el caso, como seguramente lo estarán los demás aspirantes. “En mi caso puedo 
hablar de un proyecto y un programa de trabajo que abarcaría tres ejes principales: salud, empleo y seguridad 
pública, sin menoscabo de llevar adelante el impulso prioritario a la gran tarea educativa. Dentro del proyecto, 
los cholultecas requieren de un hospital de 3 niveles, donde se atiendan las imperantes necesidades de la 
población en consulta externa, hospitalización y servicio de especialistas”. Reconoce inoperancia del actual 
hospital inaugurado en 1978, que con demanda actual de más de cien camas, cuenta solo con 20. Del 
nosocomio que se construye en Ciudad Judicial, resultará antifuncional para esa zona.  
LENTO PERO FIRME EL RETORNO DEL MARINISMO AL PRI 
Para aquellos que a pesar de haber recibido múltiples favores del gobierno de MARIO MARIN TORRES, a la 
caída de éste de la gracia del poder en turno, se volcaron en burlas, calumnias y novelescas diatribas, hay que 
decirles que “en política, la rueda de la fortuna lleva a lo más alto a los individuos en los tiempos estelares y 
culminantes de su vida; en otras ocasiones la rueda los coloca a la mitad y en los momentos aciagos se queda 
abajo, pero jamás dejar de girar”. Unas veces arriba, otras a la mitad y unas más a la baja. Pero inacabable la 
rueda en su eterno subir y bajar. Por eso, la vuelta o el regreso de los políticos Marinistas, no es ninguna 
novedad. El PRI, tanto estatal como nacional, no hizo, no hace, ni hará señalamiento alguno a los integrantes 
de ése derrotado gobierno priísta. Por el contrario, en forma normal y sin alardes, los lleva a su retorno, como 
ya se ve en los movimientos que se hacen en la nueva administración federal, en el propio instituto político que 
anuncia con optimismo la recuperación de los espacios perdidos. 
No deberá extrañar a ninguno de los asistentes que en la boda del sábado en Atlixco entre FRANCISCO RAMOS 
MONTALVO Y MARIANA MOGUEL ROBLES, hija de la Secretaria de Desarrollo Social, ROSARIO ROBLES 
BERLANGA, estén presentes varios marinistas y hasta se apuesta que los encabezará el operador político de 
Puebla, MARIO MARÍN TORRES, habida cuenta de que MARIO chico, su primogénito, será testigo del enlace 
civil, junto con el empresario RICARDO URZÚA RIVERA y el subsecretario JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, 
quien cuenta con el destacado afecto y apoyo del joven casamentero.  
PRIISTA QUE QUISO ESTAFAR A NOMBRE DE ROGELIO NIETO 
HÉCTOR EDUARDO GARCÍA GARDUÑO, vino a Puebla en busca de incautos, pues diciéndose amigo de 
ROGELIO NIETO, sobrino del presidente de México, se puso a venderles espejitos ofreciéndoles apoyo para sus 
aspiraciones políticas. Organizó una fiesta por el cumpleaños del sobrino (9 de enero), cobró la coperacha para 
pagar los consumos y finalmente los dejó plantados porque no hubo fotos ni acuerdos para que el empresario 
transportista del estado de México, los apoyara, sino por el contrario, mostró su indignación cuando se enteró 
del asunto y así se lo hizo saber al colega LUIS ALBERTO GONZÁLEZ y éste lo publicó en su columna “Etiqueta 
con Destino” de la que me hicieron referencia en un correo el3ctrónico.  
Tras enterarse de las andadas de García Garduño, pide a quienes hayan sido sorprendidos, que denuncien a la 
persona que le han entregado dinero y pone a disposición de los afectados un abogado pidiendo se comuniquen 
a su correo electrónico roger0181_@hotmail.com. Teléfono 7225-228469 o bien al celular 7224-274228. 
Platicando con el reportero, ROGELIO NIETO éste le aseguró que no tiene ningún interés en la política pues es 
un empresario dedicado a sus negocios. No le interesa impulsar a nadie ni en Puebla, ni en ningún otro estado 
del país, porque esa tarea corresponde al PRI.  
FRANCISCO Y PABLO A LA EXPECTATIVA; TONY GALI, ESPERA 
Regocijo y optimismo fueron las francas expresiones del edil EDUARDO RIVERA PÉREZ, quien de antemano 
sabía de la renuncia de su amigo yunquista FRANCISCO RODRÍGUEZ ÁLVAREZ, quien dejará la presidencia del 
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Consejo Coordinador Empresarial, para buscar que el PAN lo abandere en su causa por la primeras regiduría del 
municipio capital. 
En iguales circunstancias y con buena madrina como AUGUSTA DIAZ DE RIVERA, el titular de la SECOTRADE, 
PABLO RODRÍGUEZ REGORDOSA, recibe el apoyo de los panistas tradicionales, recibiendo el calificativo de 
hombre adecuada y con las cualidades para ser un buen candidato del PAN a la presidencia municipal, en tanto 
ANTONIO GALI FAYAD, no lo considera panista, por lo que siendo el favorito del mandatario tendrá que esperar 
hasta el 18 de febrero para que sea la convención la que decida sobre la preferencia del candidato. 
En tanto, tal como lo he venido señalando anteriormente, FERNANDO MANZANILLA PRIETO y JORGE AGUILAR 
CHEDRAUI, tendrán como destino final una curul en la próxima legislatura al Congreso del Estado, siendo el 
primero el favorito para conducir la bancada de los blanquiazules y en su momento la Junta de Coordinación 
Política. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5194 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
El regreso del Dr. Chunga 
Del más allá, de repente al Doctor Chunga se le ocurrió ser diputado por el PRI. 
El ocio lo mataba y su residencia de La Vista no le sacia. A sus casi 60 años quiere más. 
El Doctor Chunga anunció que quiere ser alcalde para que al final le den una candidatura a diputado local. 
Añora los días de vino y de rosas cuando era producto del dedazo de su progenitor político Melquiades Morales 
Flores. 
Extraña manejar a su antojo el presupuesto del Congreso, del PRI, Carreteras de Cuota o de la Secretaría de 
Desarrollo Social de Puebla capital. 
Por eso, comenzó una autopromoción en Puebla capital para presionar a su partido, el PRI, y obtener un espacio 
que le permita seguir lucrando con la política. 
Y es en esta autopromoción, en donde el Doctor Chunga ha exhibido la mano que malversó varios millones de 
pesos desde las diferentes posiciones que ocupó. 
Principalmente el desfalco que dejó en Carreteras de Cuota, cuya historia se cuenta aparte. 
Lo cierto es que el Doctor Chunga no ha escatimado recursos para su objetivo y ha gastado una verdadera 
fortuna que nadie en su sano juicio lo haría. 
Espectaculares de hasta 25 mil pesos y camiones con su cínica cara, han aparecido de repente en varios 
lugares, lo que deja entrever que obtuvo de sus diferentes cargos dinero para pagarse esta campaña. 
Y es aquí en donde el gobernador Rafael Moreno Valle, podrá iniciar una investigación en contra del Doctor 
Chunga, quien en las redes sociales critica duramente cada una de las acciones del gobierno estatal. 
Se ve que el Doctor chunga no ha olvidado que en el sexenio de Melquiades Morales Flores, desde la Secretaría 
de Finanzas le amarraban las manos para no llevarse lo que no era suyo. 
Apuesto que una buenas auditorías, desenmascararían el tamaño de la ambición y perversidad de un mercenario 
más de la política. 
Sí: El Doctor Chunga está de regreso para hacer más chungaderas. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
Franco, nada tiene, nada pierde 
Eduardo Rivera pretende meter presión a Antonio Gali y le manda un mensajito a Rafael Moreno Valle. Con la 
renuncia al Consejo Coordinador Empresarial de su presidente Francisco Rodríguez, se intenta crear un 
ambiente político en el que se obligue a Gali a renunciar a la Secretaría de Infraestructura del Estado para 
dedicarse, en “igualdad de condiciones” a buscar la candidatura a la presidencia municipal de Puebla por el 
Partido Acción Nacional. 
Para nadie es un secreto que Francisco Rodríguez es apoyado por Rivera y la estructura panista que controla. 
Nadie desconoce que Antonio Gali será el candidato del PAN para ser alcalde la ciudad capital del Estado, puesto 
e impuesto por Rafael Moreno Valle. Ya no hay vuelta a atrás y nadie más del gabinete morenovallista está en la 
lucha. 
Claro que Gali no renunciará a la Secretaría de Infraestructura hasta en tanto sea necesario, porque además no 
hay comparación entre una secretaría y el CCE en cuestión de estructura electoral ¿Qué saben en el CCE de 
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organización de una elección? ¿Qué saben sobre la movilización electoral? ¿Qué saben acerca de la estructura 
partidista? Nada, absolutamente nada. Ni idea tienen de la organización de la elección en la que se van a 
enfrentar al PRI que igual que el PAN, se sabe todas y cada de la mañas. No por nada los priistas las inventaron. 
Así es que, en el remoto caso (suponiendo sin conceder) de que Franco fuera el candidato del PAN, tendrá que 
entregarse a la estructura partidista del PAN y del gobernador. El Consejo Coordinador Empresarial es un 
organismo de empresarios, no de elecciones ni de política. 
Por ello es que para Franco, renunciar a la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial no significa nada a 
cambio de la regiduría, en segundo lugar de la lista, que le darán. Es decir, será regidor en el ayuntamiento de 
Puebla y coordinará a los regidores panistas de oposición. Con Franco se aplica la máxima de: nada tiene, nada 
pierde, todo gana. 
También vale decir que la candidatura del PAN a la presidencia municipal de Puebla está en manos del 
gobernador y él ha decidido por su Secretario de Infraestructura José Antonio Gali Fayad. 
Y aun hay más. Moreno Valle tiene el control de Acción Nacional (y del PRD y de Nueva Alianza). Va a imponer a 
sus candidatos a alcaldes y a diputados. Va a hacer lo que siempre ha hecho: imponer su voluntad ¿O qué digan 
los panistas que le han ganado a Moreno Valle? Cuando Rafael quiso ser Senador, lo fue; cuando quiso ser 
gobernador, lo fue. Lo único que tuvo que ceder, hace tres años, fue la candidatura a la presidencia municipal 
de Puebla para Eduardo Rivera, quien ganó una elección interna. Y eso, porque aun no era gobernador. 
Pero hoy que tiene control político y dinero, Acción Nacional es de su propiedad. 
El Verdugo 
Los diputados locales priistas se reunieron con la Secretaria General nacional Ivonne Ortega. Ella les dijo que el 
PRI quiere ganar las elecciones. En la reunión  seguramente hablaron de algunas estrategias. El Verdugo 
pregunta: ¿A poco Ivonne le tiene confianza a sus diputados poblanos? ¿Es tonta, ingenua o qué? 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 
(Angelopolitanas) 
 
Será hoy cuando el abogado Guillermo Deloya Cobián rinda su protesta como nuevo presidente del Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político del PRI, una instancia importante en este momento cuando los priistas están 
dispuestos a recuperar las mayorías y carros completos, a los que se acostumbraron por años y para ello 
necesitan reeducar a su militancia. 
Extraordinario reto del poblano que tendrá institutos estatales en todo el país y manejará recursos oficiales del 
Instituto Federal Electoral. Hombre preparado, es doctor con obra publicada, se suma al Comité Ejecutivo 
Nacional priista, algo que otros de sus compañeros poblanos están añorando, incluso un ex gobernador. 
No le extrañe que en un corto plazo cambie la ubicación de la mega rueda de la fortuna que en un principio se 
pensaba ubicarla en el Paseo Bravo. Hay tres posibilidades más y se estudian ya, de acuerdo a funcionarios 
involucrados en el tema eso deberá resolverse pronto. 
En el caso de Casa Roja que organismos civiles denuncian que fue destruida, olvidan que a principio de los 
sesenta cuando se entubo el río San Francisco se destruyo el 80 por ciento de la casa y en la administración de 
Manuel Bartlett al construirse el puente que lleva al Centro de Convenciones se tiró el resto y solo quedaba la 
fachada. Ahora el gobierno deberá reconstruirla toda, lo que ha aceptado. 
Por lo pronto, el Instituto Nacional de Antropología e Historia en coordinación con el Consejo Nacional de 
Monumentos Históricos, hará una consulta ciudadana para definir la suerte del proyecto de teleférico que inició 
el gobierno estatal, así lo declaró el perito Sergio Vergara. 
“El acuerdo fue notificado por las oficinas centrales del instituto, cuyas autoridades serán las encargadas de 
llevar a cabo la consulta ciudadana para resolver la controversia que se ha desatado por la construcción de un 
teleférico en la zona de monumentos de esta ciudad”. Los plazos se agotan. 
Será esta semana cuando se reúnan los gobernadores de la zona centro del país para definir una estrategia 
común en materia de seguridad pública. Ayer, el procurador capitalino, Rodolfo Ríos Garza, pidió a los 
empresarios de la Coparmex un voto de confianza en materia de seguridad. 
Después de que el 12 de enero se registraron 13 homicidios en diferentes puntos de la capital de la República, el 
procurador precisó ante los empresarios que ninguno de los homicidios tuvo que ver con la delincuencia 
organizada. Recordó que para frenarla, el GDF, junto con la SSP-DF y la PGJDF planea poner en marcha el 
programa "Escudo Centro". 
El cual tiene como objetivo frenar la delincuencia que azota las zonas conurbadas de la capital, y tener mayor 
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coordinación con los estados que rodean a la capital, como Morelos, Guerrero, Tlaxcala, Puebla, Edomex y 
Querétaro. Para mañana los gobernadores y el todavía popular jefe de gobierno, Miguel Ángel Mancera, se 
encontrarán para definir el escudo. 
 Los actores políticos en el estado están muy nerviosos y cometen incongruencias que tarde o temprano les 
pesan. Por ejemplo, el dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado, intentó regañar en público a dos 
legisladores que tienen fuero, y libertad precisamente para expresarse. 
 Parece que le molesta a don Gerardo que ante lo errático de su gestión –el PAN está en el tercer lugar electoral 
y en las encuestas sigue bajando todos los días- pretende imponer un orden que él no tiene. Reconvenir así a 
sus compañeros diputados, y no hacerlo con otros protagonistas, afecta la relación personal y los resultados del 
partido. Lastima 
http://www.ngpuebla.com/node/48300#.UP_MTx2ORJE 

 
 
 
(Puebla hoy/Fernando A. Crisanto) 
 
Lealtad incondicional, exigen a priistas 
¿Qué hace coincidir al gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y al nuevo delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional del Partido Revolucionario Institucional, Fernando Moreno Peña? 
La respuesta es que ambos celebran su cumpleaños el 30 de junio, son cáncer y forman parte de generaciones 
distintas. Son tres lustros los que le lleva el colimense al poblano y curiosamente festejarán una semana antes 
de las próximas elecciones en las que los dos son responsables de los resultados. Ambos lucharán por el triunfo, 
como ya lo hicieron en los últimos comicios estatales en Michoacán. 
Fernando Moreno Peña nació en 1953, es un político mexicano que ha destacado por ser un operador eficiente 
para el PRI; ya fue gobernador de Colima, donde estudio las  licenciaturas en Derecho y Ciencias Políticas y 
mantiene un liderazgo importante. Fue presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses, diputado federal 
en la L Legislatura, fue rector de la Universidad de Colima y luego postulado candidato del PRI a Gobernador en 
1997, en la época de Ernesto Zedillo que tenía una esposa y familia política colimenses. 
Es conocido por su fuerza en la conducción de los priistas, disciplinado y refractario a los chismes. En la pasada 
dirigencia del PRI nacional trabajó muy cerca de Beatriz Paredes y se convirtió en uno de sus delegados 
estelares. No será raro que llegue mañana y de inmediato se ponga a trabajar, cuenta con amplios estudios de 
campo que le entregaron en el PRI nacional por lo que conoce a los poblanos de todos los rincones más de lo 
que suponen los aspirantes y sus líderes. 
Ayer, el dirigente estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, afirmó que su arribo será “fundamental para 
reforzar las actividades del partido y para obtener la victoria en las elecciones de julio próximo. Su amplia 
experiencia como gobernador y legislador federal generará en la vida política priísta de Puebla la capacidad para 
alcanzar los objetivos que nos hemos trazado: obtener la mayoría de las presidencias municipales y los distritos 
en disputa”. 
Parece una obsesión de los priistas y lo es: ganar como en los viejos tiempos con amplias mayorías y casi todas 
las presidencias y el Congreso local. 
Antes los priistas, diputados locales y dirigentes, sostuvieron una reunión con la secretaria general del CEN, 
Ivonne Ortega, quien les indicó que deben ganar y “no los dejaremos solos, tienen el respaldo del partido” la 
mayoría de ellos busca ser presidentes municipales y por ello era importante subrayarles que deben pelear con 
todo. 
Ortega llamó para que los legisladores cierren filas con el partido, toda vez que “Puebla es prioridad”. Desde 
diciembre, agregó, el país vive una realidad diferente, en la que los priístas deben mostrar lealtad incondicional 
hacia el partido y hacia el presidente de la República Enrique Peña Nieto: “Es hora de mostrar de qué están 
hechos los priístas de Puebla”, les advirtió. 
De frente y viendo a los ojos a sus interlocutores se los dijo, así es ya lo saben si dudan o tienen otros amigos 
en partidos distintos el PRI los sancionarán y Ortega habla muy en serio y para ello mandó al “suavecito” 
Moreno Peña, quien solo trae una instrucción: ganar. 
http://www.ngpuebla.com/node/48299#.UP_MeB2ORJE 

 


